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Pedopornografia online: 28 arrestati
Maxi operazione della Polizia Postale

Impegnati 200 uomini e donne in 38 province. Monitorati 130 spazi virtuali

Denunciate in stato di libertà altre 23 persone per il reato
di diffusione e detenzione di materiale di pornografia minorile

È stato brutalmente picchiato
in strada e adesso lotta fra la
vita e la morte. Un 51enne
moldavo è ricoverato nel
reparto di rianimazione del-
l’ospedale Sant’Andrea dopo
le violenze subite lunedì sera a
Roma Nord. A pestarlo sareb-
be stato un giovane romeno,
sottoposto a fermo di indiziato
di delitto, con l’accusa di ten-
tato omicidio. Sono stati gli
agenti delle volanti e del com-
missariato Ponte Milvio di
polizia a intervenire intorno
alle 22 in via Dalmine, zona
Labaro - Casale Prima Porta. Il
51enne era a terra in condizio-
ni critiche ed è stato trasporta-
to in ospedale d’urgenza. Ha
riportato fratture multiple al
torace e al costato. Raccolti i
primi elementi gli investigato-
ri hanno individuato e ferma-
to un 27enne romeno. La sua
posizione è al vaglio della
magistratura.

Accusato di tentato omicidio
Fermato un 27enne rumeno
Botte in strada
a Roma Nord,
51enne ridotto
in fin di vita

Ergastolo per i genitori di
Saman Abbas, la 18enne paki-
stana, uccisa la notte tra il 30
aprile e il primo maggio 2021.
Quattordici anni di reclusione
per lo zio, assolti i cugini per i
quali è stata ordinata l’imme-
diata liberazione. È la decisio-
ne presa ieri dai giudici della
Corte di Assise di Reggio
Emilia, dopo quasi cinque ore
di camera di consiglio a chiu-
sura del primo grado del pro-
cesso. “Rimango convinto del-
l’innocenza del mio cliente relati-
vamente al reato principale, che è
quello che è pesato in termini
della pena, cioè l’omicidio”, ha
detto l’avvocato Liborio
Cataliotti, difensore dello zio
di Saman. “Quanto all’entità
della pena, posso dire che tutte le
mie richieste sono state ricono-
sciute. La sentenza la impugno
perché sono convinto che Danish
non sia responsabile del reato
principale”.

Nel primo grado del processo
14 anni allo zio, assolti i cugini

Omicidio
Saman Abbas,

ergastolo
per i genitori

Nei giorni scorsi si è conclusa
una complessa operazione di
polizia giudiziaria diretta dalla
Procura della Repubblica di
Venezia e delegata al Centro
Nazionale per li Contrasto ala
Pedopornografia Online (Cncpo)
del Servizio Polizia Postale e
delle Comunicazioni, che, nella
sua fase esecutiva, ha visto impe-
gnati circa 200 uomini e donne
della Polizia Postale nell’esecu-
zione, in 38 Province, di 51 decre-
ti di perquisizione emessi dalla
Procura lagunare. L’operazione
ha consentito di arrestare in fla-
granza di reato per detenzione di
ingente quantità di materiale
pedopornografico 28 persone
nelle Province di Bergamo,
Milano (2 arresti), Pisa, Rimini (2
arresti), Bologna, Cagliari,
Ferrara, Napoli (2 arresti), Pavia,
Perugia, Roma, Sondrio, Venezia
(2 arresti), Pesaro, Ravenna,
Torino (2 arresti), Varese,
Cremona, Messina, Palermo,
Savona e di denunciarne in stato
di libertà altre 23 per diffusione e
detenzione di materiale di por-
nografia minorile nelle Province
di Bari (5 indagati),
Campobasso, Rovigo, Perugia,
Cremona, Milano, Torino (2
indagati), Verona, Catania,
Roma (2 indagati), Trapani,
Caserta, Napoli, Parma. Gli arre-
sti sono stati tutti convalidati e
sono state operate 19 misure cau-
telari. Nel corso dell’indagine,
condotta per oltre 6 mesi dagli
agenti della Polizia Postale di

Senza chiavi di casa, prova a entrare
dal balcone. Muore dopo un volo di 12m
Un romeno 43enne ha tentato di raggiungere il suo appartamento arrampicandosi da una grondaia

Aveva dimenticato le chiavi di
casa e così, per entrare, ha pen-
sato di arrampicarsi da una
grondaia e raggiungere così il
balcone dell’appartamento. La
struttura però ha ceduto e lui è
precipitato nel vuoto per 12
metri, morendo sul colpo. Così
è morto Lucian Ciabonu, un

operaio di 40 anni nato in
Romania. La tragedia si è con-
sumata lo scorso 15 dicembre
in via Oberdan, nel comune di
Marcellina. A trovare il corpo
senza vita dell’operaio è stato il
fratello, arrivato poco dopo.
Sono stati subito chiamati i soc-
corsi, ma i soccorritori non

hanno potuto fare altro che
constatare il decesso. Sul luogo
della tragedia anche i carabi-
nieri della stazione di
Marcellina. Lucian Ciabonu,
secondo quanto appreso, era
tornato la notte tra giovedì e
venerdì, ma le chiavi di casa -
come riscontrato - le aveva

scordate nell’appartamento.
Così ha deciso di entrare pas-
sando per il balcone, ma non
c’è riuscito ed è morto. Troppo
gravi le ferite causate dal volo
di dodici metri. La mattina
dopo è stato ritrovato. La
salma è stata messa a disposi-
zione della famiglia.

È giallo a Ostia. Un uomo è stato accoltellato
nella notte. Soccorso in strada è stato traspor-
tato in ospedale, ma non sarebbe in pericolo di
vita. È stata un’ambulanza del 118 a interveni-
re poco dopo la mezzanotte fra il 18 e 19
dicembre in via Duca di Genova, sul litorale
romano. Sporco di sangue, con due ferite sul
corpo compatibili con un’arma da taglio - pre-
sumibilmente un coltello - l’uomo è stato tra-

sportato dal personale medico all’ospedale
Grassi di Ostia. Al nosocomio lidense sono
quindi intervenuti i carabinieri della compa-
gnia di Ostia. Sempre cosciente l’uomo - un
40enne già noto alle forze dell’ordine - non ha
fornito elementi utili agli investigatori. Sul
ferimento indagano i militari dell’Arma che si
sono recati anche in via Duca di Genova. Al
momento non viene esclusa nessuna ipotesi. 

Giallo a Ostia
Accoltellato in strada un 40enne “noto”. Non è grave

Ai fini dell’assegno di manteni-
mento in caso di divorzio biso-
gna tener conto anche del perio-
do della convivenza prematri-
moniale “nei casi peculiari in cui
il matrimonio si ricolleghi a una
convivenza” della coppia “aven-
te i connotati di stabilità e conti-
nuità, in ragione di un progetto
di vita comune, dal quale
discendano anche reciproche
contribuzioni economiche”.
Questo nei casi in cui “emerga
una relazione di continuità tra la
fase ‘di fatto’ di quella medesi-
ma unione e la fase ‘giuridica’
del vincolo matrimoniale”. Lo
ha stabilito la Corte
Costituzionale le cui Sezioni
Unite Civili si sono pronunciate
su questione di massima di par-
ticolare importanza enunciando
il principio per cui “ai fini del-
l’attribuzione e della quantifica-
zione” dell’assegno divorzile
“avente natura, oltre che assi-
stenziale, anche perequativo-
compensativa”, nei casi in cui il
matrimonio si ricolleghi a una
convivenza prematrimoniale
della coppia “va computato
anche il periodo della conviven-
za prematrimoniale, ai fini della
necessaria verifica del contribu-
to fornito dal richiedente l’asse-
gno alla conduzione familiare e
alla formazione del patrimonio
comune e personale di ciascuno
dei coniugi, occorrendo vagliare
l’esistenza, durante la conviven-
za prematrimoniale, di scelte
condivise dalla coppia che
abbiano conformato la vita
all’interno del matrimonio e cui
si possano ricollegare, con accer-
tamento del relativo nesso cau-
sale, sacrifici o rinunce, in parti-
colare, alla vita lavorativa/pro-
fessionale del coniuge economi-
camente più debole, che sia
risultato incapace di garantirsi
un mantenimento adeguato,
successivamente al divorzio”.

Cassazione

Mantenimento
in caso di divorzio,

si calcola anche
la convivenza
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Venezia in modalità sotto coper-
tura su una nota piattaforma di
messaggistica, sono stati monito-
rati circa 130 spazi virtuali, all’in-
terno dei quali erano presenti
utenti pedofili da tutto il mondo
che scambiavano migliaia di foto
e video di abusi su minori, per lo
più in tenera età. Sulla scorta
delle risultanze investigative rac-

colte, gli ‘under cover’ veneti
hanno richiesto e ottenuto 59
decreti di perquisizione persona-
le e informatica nei confronti di
altrettanti utenti, riconducibili al
territorio italiano, appartenenti
alla vasta community internazio-
nale di pedofili. Sono stati indivi-
duati centinaia di utenti esteri,
riconducibili a Paesi sia europei

che extraeuropei, attivamente
presenti nei gruppi oggetto d’in-
dagine, le cui posizioni sono
state comunicate dal Cncpo agli
Stati interessati attraverso i cana-
li di cooperazione internazionale
di polizia. Nel corso delle opera-
zioni sono stati sequestrati
numerosi dispositivi informatici
contenenti decine di migliaia di
file pedopornografici, che saran-
no oggetto di successiva analisi
forense al fine di individuare
eventuali, ulteriori utenti coin-
volti. L’identità dei soggetti per-
quisiti, tutti di sesso maschile e di
età compresa tra 16 e 73 anni, ha
evidenziato eterogenei profili, sia
in termini di istruzione, che di
estrazione sociale, confermando
la trasversalità degli autori dei
reati in questione.



L’Arma dei
Carabinieri da oggi
si è dotata del suo
primo cane robot,
novità assoluta per
l’Italia e per le sue
Forze di Polizia, con
l’obiettivo di garanti-
re gli standard di
sicurezza del perso-
nale operante migliorandone l’efficacia operativa. È stato
chiamato “Saetta”, rievocando il simbolo presente sulle fian-
cate delle autovetture di pronto intervento, con la tradizio-
nale livrea blu e rossa dell’Arma dei Carabinieri, sarà asse-
gnato inizialmente al Nucleo Artificieri di Roma. Controllato
da un tablet a distanza (fino a 150 metri), potrà muoversi
anche su terreni impervi e non percorribili dai normali vei-
coli ruotati o cingolati. Con l’ausilio del cane robot sarà pos-
sibile effettuare rischiose attività di ricognizione espletando
così compiti anti sabotaggio in luogo dei militari specializza-
ti, sfruttando le sue spiccate capacità di mobilità come quel-
le di salire e scendere da rampe di scale ed aprire autonoma-
mente porte e rimuovere ostacoli. Saetta potrà mappare luo-
ghi attraverso avanzatissimi sistemi di rilevazione laser e
termici, evidenziando la presenza di minacce e individuan-
do, con l’ausilio di strumentazione dedicata, le più fievoli
tracce di esplosivo e di agenti chimici e radiologici. Il cane
robot opererà con il proprio braccio robotico per asportare
ordigni, compresi i grossi petardi inesplosi che, specialmen-
te a Capodanno, minacciano l’incolumità dei cittadini nelle
aree urbane. Infine, sarà in grado di rifornire equipaggia-
menti i militari impossibilitati a muoversi. L’innovazione
consentirà di innalzare gli standard di sicurezza complessivi
anche in prospettiva della ricorrenza giubilare del 2025, che
vedrà riversarsi a Roma milioni di persone. Saetta è un altro
passo della costante attività di ricerca e sviluppo dell’Arma
nell’ambito delle nuove tecnologie, con lo scopo precipuo di
implementare ulteriormente efficienza ed efficacia del servi-
zio offerto al cittadino. L’Arma dei Carabinieri potrà ora
contare su Saetta, “arruolato” non per sostituire le proprie
risorse umane o le unità cinofile, bensì per ridurre il perico-
lo, facilitare la gestione delle situazioni operative più ostili e
quindi rappresentare un valore aggiunto nelle attività istitu-
zionali.

L’arma dei Cc
arruola “Saetta”,
il primo cane robot

Ieri mattina in Campidoglio,
nella sala della Protomoteca,
l’Assessore alla Mobilità
Eugenio Patanè, insieme al
Presidente e alla Vice
Presidente della
Commissione Mobilità,
Giovanni Zannola ed
Elisabetta Lancellotti, e al
Direttore Generale di Atac,
Alberto Zorzan, ha premiato
con una medaglia della città
di Roma 16 dipendenti Atac e
un tassista che nel corso di
quest’anno si sono distinti
per azioni e gesti encomiabili
che denotano una straordina-
ria umanità.
“Per il terzo anno consecuti-
vo - ha commentato
l’Assessore alla Mobilità
Eugenio Patanè - abbiamo
voluto organizzare la cerimo-
nia di premiazione di alcuni
operatori del trasporto pub-
blico, che hanno avuto il
merito di rappresentare e

dare lustro alla città in situa-
zioni particolari, a volte
sostituendosi alla presenza

stessa delle forze dell’ordine.
Da parte dell’amministrazio-
ne, era dunque giusto e

doveroso ringraziarli e aprire
loro le porte della più impor-
tante Sala del Campidoglio,
con un grazie che non è for-
male, ma sostanziale e detto
col cuore. Insieme ai ringra-
ziamenti, l’applauso e l’ab-
braccio di tutta Roma, da
sempre città generosa, acco-
gliente e solidale”.
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Ho provato una “straordinaria emozione”
e in testa ho “una riflessione su chi ha lavo-
rato qui: hanno messo una grande passio-
ne per l’arte e la cultura e si sono impegna-
ti tantissimo”. A dirlo Gennaro
Sangiuliano, ministro della Cultura, a mar-
gine della cerimonia di inaugurazione del
restauro della cupola di Santa Maria in
Vallicella, chiamata da romani, dopo il rifa-
cimento del secolo XVI, Chiesa Nuova.
Sangiuliano - lasciando la Chiesa e tornan-
do sul patrimonio religioso come parte
fondante del patrimonio del Paese - ha poi
citato il saggio scritto da Benedetto Croce
nel 1942 “Perchè non possiamo non dirci
cristiani”. “Patrimonio religioso è parte
fondante del patrimonio della nostra
nazione e per questo abbiamo tantissimi
interventi in itinere”. Il patrimonio religio-
so, ricorda Sangiuliano, “costituisce come i
musei” l’identità nazionale degli italiani.

“Questo inoltre rappresenta una possibili-
tà di sviluppo socio-economico per il
nostro Paese”, aggiunge Sangiuliano.
Passare qualche ora nella Chiesa Nuova
così come in altre analoghe rappresenta
“dal punto di vista spirituale” un momen-
to di grande arricchimento. 

Porro: “Restauro grazie
alla sinergia tra istituzioni”
Quello di oggi è un “lavoro che si concretiz-
za grazie a sinergia tra istituzioni”. Lo affer-
ma Daniela Porro, soprintendente speciale
Archeologia, Belle Arti e Paesaggio di
Roma, intervenendo nel corso della cerimo-
nia di inaugurazione del restauro della
cupola di Santa Maria in Vallicella, chiama-
ta tradizionalmente, dopo il rifacimento del
secolo XVI, Chiesa Nuova. “Per la prima
volta dalla fine del 1800 è stata restaurata la
cupola della Chiesa”, aggiunge la Porro.

“Si tratta di un evento significativo che
salutiamo davanti al Cardinale Re, al mini-
stro dell’Interno Piantedosi e a quello della
Cultura Sangiuliano”, spiega. Sarà pronta
per essere offerta a cittadini e turisti “anche
in vista del Giubileo”, conclude Porro.

Piantedosi: “Qui per
celebrare la bellezza”
Siamo qui per celebrare la bellezza di que-
sto luogo ed è bello fare questa cerimonia
nei giorni del Natale”. Così Matteo
Piantedosi, ministro dell’Interno, interve-
nendo a Roma nel corso della cerimonia di
inaugurazione del restauro della cupola di
Santa Maria in Vallicella. “È molto bello
vedere la cura e la passione che ci mettete e
che ci mettiamo”, spiega. La tutela “delle
libertà civili” e dei “luoghi di culto” è tra le
missioni del ministero dell’Interno, ricorda
infine Piantedosi.

Chiesa Nuova, Sangiuliano: “Una grande emozione”
e cita Croce “Perchè non possiamo non dirci cristiani”

La cerimonia ieri mattina nella sala della Protomoteca del Campidoglio

L’assessore Patanè premia gli “eroi”
tra i dipendenti dell’Atac e un tassista
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Iniziativa promossa dalla Presidenza dell’Assemblea capitolina, Svetlana Celli
Studenti in Campidoglio per l’evento
conclusivo del “Tour della Costituzione”
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Oltre 100 studenti tra i banchi
dell’Aula Giulio Cesare, in
Campidoglio, per parlare di
Costituzione Italiana con il sin-
daco Roberto Gualtieri e la pre-
sidente dell’Assemblea capitoli-
na Svetlana Celli. Hanno parte-
cipato, in rappresentanza delle
scuole romane, all’evento con-
clusivo del Tour che nei mesi
scorsi ha raggiunto tutti i
Municipi e che è stato promosso
dalla Presidenza
dell’Assemblea capitolina in
occasione dei 75 anni della
Carta Costituzionale. Un per-
corso di conoscenza dedicato ai

più giovani sui principi, i valori
e l’importanza della
Costituzione, realizzato con la
collaborazione del costituziona-
lista Alfonso Celotto. Dopo le
15 tappe nei Municipi e che
hanno coinvolto complessiva-
mente circa 2 mila ragazze e
ragazzi, appuntamento finale
dunque questa mattina a
Palazzo Senatorio. Presenti
anche i presidenti e gli ammini-
stratori municipali, i dirigenti e
i docenti delle scuole. È stato
inoltre consegnato un opuscolo
con una copia della
Costituzione realizzato dalla

Presidenza dell’Assemblea
capitolina. “È un’iniziativa
importantissima di cui ringra-

zio la presidente Celli. Siamo a
75 anni dal momento politico
più bello e importante del

nostro Paese, alla base della
nostra prosperità, della trasfor-
mazione di un Paese che usciva
dalla guerra in una delle princi-
pali economie industriali del
mondo. La Costituzione è il
patto fondamentale che ha reso
possibile questo progresso. Se si
vuole parlare della Costituzione
è importante capire il miracolo
realizzato dai nostri costituenti.
È una tra le più avanzate del
mondo, che introdusse un con-
cetto di cittadinanza avanzatis-
simo basato su diritti civili,
politici e sociali. La nostra
Costituzione, rispetto alle altre

Carte europee, è la ‘Divina
Commedia’ delle Costituzioni,
è un capolavoro. È un testo
sempre attuale, per questo dico
ai giovani di leggerla”, ha affer-
mato il sindaco Roberto
Gualtieri. “Sono felice ed emo-
zionata perché oggi si conclude
il tour dei 15 Municipi per i 75
anni della Costituzione. Ci ha
fatto scoprire quanto sia bella e
preziosa la nostra Carta attra-
verso la reazione dei giovani.
Un viaggio iniziato a settembre
del ‘22 che ci ha portato in tutta
la città, da Tor Bella Monaca a
Forte Bravetta. Il nostro obietti-
vo è stato aprire le istituzioni:
non sono state lezioni ma rifles-
sioni sui valori fondanti del
nostro Paese, un gioiello che
indica la via maestra e che da
sudditi ci ha reso cittadini. Oggi
la Costituzione va difesa, cono-
sciuta e studiata. Dobbiamo
parlare ai giovani dei diritti alla
cultura, al lavoro alla dignità
sociale, del ripudio della guerra
e dobbiamo trasformare la
Costituzione in azioni concrete.
Noi istituzioni abbiamo il dove-
re di farlo”, ha detto la presi-
dente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli.

Attività trattamentali, fondi per 230 mila euro
Avviso pubblico: fino a 20 mila euro per ciascun progetto volto al sostegno alla genitorialità
e al miglioramento della vita affettiva, benessere psicofisico, forme di espressività e creatività
Nel Bollettino ufficiale della Regione Lazio n. 100 del 14 dicembre 2023
è stato pubblicato l’avviso pubblico per la concessione di finanziamenti,
per una somma complessiva di 230 mila euro, finalizzati al migliora-
mento della vita detentiva e al reinserimento sociale delle persone pri-
vate della libertà personale, mediante interventi ed azioni di natura trat-
tamentale negli istituti penitenziari del Lazio. In attuazione della legge
7/2007, “Interventi a sostegno dei diritti della popolazione detenuta
della Regione Lazio”, si tratta di fondi destinati a sostenere progetti per
la realizzazione di attività trattamentali (sia in conto corrente che in
conto capitale), da realizzare presso gli istituti penitenziari del Lazio,
finalizzati al sostegno alla genitorialità ed alla conservazione e migliora-
mento della vita affettiva e relazionale, al benessere psicofisico, alle
forme di espressività, creatività e riflessione. Beneficiari delle iniziative
sono i detenuti adulti e minori ristretti negli istituti penitenziari del
Lazio, le persone sottoposte a misure di sicurezza in esecuzione nelle

Rems, le persone adulte o minori in esecuzione penale esterna. Possono
presentare domanda di ammissione a contributo organizzazioni (asso-
ciazioni, cooperative ed altre forme legali equivalenti) no profit, aventi
sede legale nel Lazio e che abbiano nel proprio statuto uno scopo atti-
nente alle tematiche trattamentali. In particolare, le proposte progettua-
li dovranno contenere, a pena di esclusione, una disponibilità scritta
(nota di gradimento) alla realizzazione della proposta progettuale, rila-
sciata, a seconda dei destinatari dell’intervento da direttori degli istituti
penitenziari della Regione Lazio per adulti, dei responsabili delle
Residenze per l’esecuzione delle misure di sicurezza (Rems), del diri-
gente dell’Ufficio Servizio Sociale per minorenni di Roma, dal Centro
giustizia minorile di Lazio, Abruzzo e Molise, per i minori in esecuzio-
ne penale esterna, dal dirigente dell’Ufficio interdistrettuale esecuzione
penale esterna di Roma, competente per le regioni Lazio, Abruzzo e
Molise, per adulti in esecuzione penale esterna. 200 mila euro sono

destinati alle spese in conto corrente, 30 mila per spese in conto capita-
le. Per ciascuna attività proposta è previsto un sostegno economico mas-
simo di euro 20 mila euro, al lordo degli oneri fiscali dovuti e fino ad
esaurimento delle risorse economiche disponibili. La richiesta di finan-
ziamento deve essere presentata tramite pec all’indirizzo politicheenti-
locali@regione.lazio.legalmail.it entro le ore 14 di giovedì 21 Dicembre
2023. Ciascun soggetto richiedente può presentare una sola domanda di
contributo, che deve essere riferita ad un’unica proposta progettuale.

A Roma nasce una nuova realtà dedicata
alla Solidarietà verso i soggetti fragili e
svantaggiati: l’Associazione Samarcanda
Solidale APS (Associazione di Promozione
Sociale). La presentazione ufficiale si svol-
gerà il 19 dicembre alle ore 14.30 nei locali
della Cooperativa Samarcanda, in via della
Magliana Nuova 302. Grazie alle esperien-
ze positive e consolidate negli anni con il
progetto “Il Taxi Solidale di Samarcanda”,
interamente ideato e gestito dalla
Cooperativa per accompagnare gratuita-
mente con i propri taxi persone fortemente
svantaggiate da e verso le strutture ospeda-
liere e di assistenza pubbliche,
l’Associazione si propone di ampliare que-
ste buone pratiche solidali dotando il pro-
getto iniziale di una nuova organizzazione
associativa, quella di promozione sociale.
L’obiettivo è aumentare il numero di “tra-
gitti solidali” che il progetto iniziale è riusci-
to a compiere a partire dal mese di Luglio

2017: 55.457 km, 2.944 persone fortemente
bisognose accompagnate gratuitamente, in
collaborazione con importanti associazioni
ed operatori del terzo settore. “Finalmente
potremo contare su una organizzazione che
possa sostenere le azioni solidali dei colle-
ghi con una adeguata struttura, capace, non
solo di beneficiare della generosità e delle
donazioni dei singoli tassisti come accadu-
to fino ad ora, ma anche di poter ricevere da
cittadini sensibili, da istituzioni ed associa-
zioni, nuove energie sia in termini di colla-
borazione e progettazione di iniziative soli-
dali per Roma, sia nuove risorse economi-
che per ampliare il numero di servizi di tra-
sporto gratuito da operare” - dichiara Fabio
Ferraglioni, Presidente della neo costituita

Associazione. Del resto Samarcanda non è
nuova ad iniziative di tipo solidale: dopo
aver finanziato attraverso AMREF la realiz-
zazione di pozzi d’acqua in Africa, collabo-

rato con Medici senza frontiere con una
specifica campagna di sensibilizzazione,
compensato con l’iniziativa CarbonZero le
emissioni di CO2 dei propri taxi, contribui-
to alla raccolta fondi di associazioni come
AIRC e AIL - tanto per citare alcune tra le
tante iniziative benefiche piccole e grandi -
ora assistiamo ad un importante passo in
avanti in tale direzione: la nascita di
un’Associazione dedicata alla progettazio-
ne e realizzazione di iniziative solidali che
beneficerà della trentennale esperienza soli-
dale adottandone metodi e principi di qua-
lità del servizio, da sempre riconosciuta a
Samarcanda, volendo così diventare un
utile riferimento ad Associazioni ed
Istituzioni impegnate nel terzo settore.
L’Associazione verrà presentata ufficial-
mente a Roma il giorno martedi 19 dicem-
bre 2023, alle ore 14,30 nei locali della
Cooperativa Samarcanda, in via della
Magliana Nuova 302.

La solidarietà viaggia in taxi
Nella Capitale nasce l’Associazione Samarcanda Solidale



Traffico illecito
di rifiuti tra
Campania e Molise
Due le misure cautelari elevate
nell’operazione “Doppio Binario”

Servizio straordinario di controllo del territorio dei Carabinieri della Compagnia di Anagni

Furti nelle case e nei negozi di Anagni
Scatta il piano di prevenzione dei Cc

La Polizia di Stato di Latina ha disartico-
lato una banda dedita al traffico di droga
e alle rapine: l’operazione scattata all’al-
ba ha portato all’esecuzione di 15 misure
cautelari per reati di associazione per
delinquere finalizzata al traffico di stupe-
facenti, diversi episodi di detenzione per
spaccio, nonchè per reati di rapina messi
in atto da alcuni dei soggetti che appar-
terrebbero a un sodalizio criminale a
carattere familiare che monopolizzava il

settore della droga nella periferia del
capoluogo pontino. Le indagini, che
hanno preso il via dalle dichiarazioni di
alcuni collaboratori di giustizia, sono
state condotte dai poliziotti della
Squadra Mobile tra il gennaio e il giugno
del 2022 con il coordinamento della Dda
della Procura della Repubblica di Roma e
hanno portato alla luce l’esistenza di
un’organizzazione criminale a carattere
familiare che, negli ultimi venti anni, ha

monopolizzato lo spaccio di droga
(cocaina, crack e hashish) nella periferia
di Latina, in particolare nella zona dei
Palazzi bianchi. Le misure eseguite
vanno dalla custodia in carcere per i ver-
tici del sodalizio, sino all’obbligo e al
divieto di dimora nel comune di residen-
za e all’obbligo di presentazione alla
polizia giudiziaria per i soggetti impiega-
ti per la consegna a domicilio dello stu-
pefacente. 

Traffico di droga e rapine,
15 misure cautelari a Latina
Sgominata rete familiare che monopolizzava da vent’anni
lo smercio di crack, cocaina e hashish ai Palazzi Bianchi

Dopo gli arresti, eseguiti dai
Carabinieri di Anagni nei
giorni scorsi, di due donne
che provenienti dalla
Capitale avevano razziato gli
esercizi commerciale posti
lungo la via Casilina e di un
giovane che a bordo di un’au-
tovettura, rubata nel capoluo-
go ciociaro, a Ferentino aveva
commesso furti plurimi ai
danni di abitazioni non esclu-
dendo un Istituto scolastico
di Frosinone, i Militari della
Compagnia della Città dei
Papi, nella tarda serata del 17
dicembre e per tutta la notte
sino alle prime ore dell’alba
di ieri, 18 dicembre 2023,
hanno messo in atto un ulte-
riore piano di controllo del
territorio finalizzato alla pre-
venzione e repressione dei
reati proteso a favorire una
maggiore prevenzione gene-
rale e una costante vigilanza
sulla sicurezza dei cittadini. I
Controlli che hanno riguarda-
to alcune zone, in particolare
le periferie dei comuni di
Ferentino, Anagni e Piglio, ha
visto l’impiego di otto
Carabinieri e quattro auto-
mezzi istituzionali. Nel corso
del servizio sono stati con-
trollati 26 veicoli in transito e
identificate 52 persone tra
conducenti e passeggeri; nei
casi sospetti, la polizia giudi-
ziaria impiegata nel dispositi-
vo ha eseguito perquisizioni
per la ricerca di armi, droga e
refurtiva. L’attenzione dei
Carabinieri si è concentrata in
particolar modo nelle zone
periferiche della giurisdizio-
ne laddove in questi ultimi
periodi si è registrata una
recrudescenza dei fenomeni
predatori all’interno di abita-
zioni. Il dispositivo, nella sua
attenta e puntuale attività di
controllo, studiando anche il
modus criminale dei malvi-

venti, caratterizzato da
sopralluoghi nei pressi degli
obiettivi al fine di studiare le
abitudini delle vittime e poter
perpetrare i furti nelle ore
pomeridiane e serali ha con-
sentito di raggiungere impor-
tanti risultati in particolare
nella zona periferica del
Comune di Ferentino laddove
i Carabinieri hanno tratto in
arresto un 47, già noto alle

forze dell’ordine, sorpreso
dai militari operanti mentre
provava ad introdursi all’in-
terno di un’abitazione lungo
la Via Casilina, dopo aver
tagliato la rete di recinzione
esterna. L’arrestato al termine
delle formalità di rito è stato
tradotto presso casa
Circondariale di Frosinone e
nel pomeriggio odierno è
stato condotto davanti ai

Giudici del Tribunale di
Frosinone con l’accusa di ten-
tato furto aggravato.
L’arresto operato dai
Carabinieri è stato convalida-
to dal magistrato che lo ha
ritenuto legittimamente ope-
rato, disponendo a carico del-
l’arrestato l’applicazione
della misura cautelare del-
l’obbligo di firma presso la
caserma dei carabinieri del
capoluogo.
L’arrestato è stato anche pro-
posto al Questore della
Provincia di Frosinone per
l’applicazione del foglio di
via obbligatorio che prevede
il suo l’allontanamento e
divieto di ritorno nel Comune
di Ferentino.Il servizio ha
permesso di effettuare nume-
rose perquisizioni che hanno
consentito di segnalare anche
2 giovani alla locale prefettu-
ra in quanto risultati assunto-
ri di sostanze stupefacenti
poichè trovati in possesso di
modiche quantità di hashish
per complessivi gr.13 poste
sotto sequestro

Due misure cautelari sono state
eseguite dai Carabinieri per un
traffico illecito di rifiuti tra
Campania e Molise che veniva-
no smaltiti abbandonandoli su
terreni agricoli della provincia di
Caserta e di Campobasso. Le
misure riguardano i titolari e
gestori di aziende di trasporto e
centri di recupero e trattamento
di rifiuti che avrebbero riportato
dati falsi nei formulari di identi-
ficazione, sia sul sito di smalti-
mento che sulla tipologia dei
rifiuti. Il traffico illecito riguar-
dava rifiuti in pietrisco per mas-
sicciate ferroviarie, provenienti
dai cantieri di Rete Ferroviaria

Italiana, e imballaggi di plastica,
di carta e di cartone che hanno
portato a un profitto stimato in
quattro milioni di euro. Per dele-
ga del Procuratore della
Repubblica di Napoli, i militari
del Gruppo Carabinieri per la
Tutela Ambientale e la Sicurezza
Energetica di Napoli, coadiuvati
nella fase esecutiva dai militari
del Comando Provinciale di
Caserta, hanno dato esecuzione
a due ordinanze cautelari perso-
nali, emesse dal Gip del
Tribunale di Napoli, su richiesta
della Direzione Distrettuale
Antimafia. In particolare, il Gip
ha ritenuto che il quadro indizia-
rio a carico degli indagati fosse
grave in quanto riferito alla
redazione di formulari di identi-
ficazione riportanti dati falsi.
Secondo quanto riportato in
ordinanza, i rifiuti venivano ille-
galmente smaltiti mediante l’ab-
bandono su alcuni terreni agri-
coli della provincia di Caserta e
di Campobasso. Le attività
emerse nel corso delle indagini,
analiticamente ricostruite nel
titolo cautelare, hanno permesso
di individuare due flussi illeciti
di rifiuti: il primo riguarda la
gestione di complessive 300.000
tonnellate circa di rifiuti speciali
(pietrisco delle massicciate ferro-
viarie), raccolti presso alcuni
cantieri di RFI, gestiti dalla socie-
tà ARMAFER s.r.l., fittiziamente
destinati alla società FONTEDIL
s.r.l. e smaltiti illegalmente su
fondi agricoli individuati in
Villa Literno (CE) e
Guardiaregia (CB); il secondo
riguarda la gestione di comples-
sive 1000 tonnellate circa di rifiu-
ti speciali (imballaggi in plastica,
carta e cartone e rifiuti misti),
provenienti da impianti di recu-
pero della provincia di Latina e
dal CIS di Nola, fittiziamente
destinati alla società BEMA s.r.l.
di Villa Literno (CE), ma in real-
tà rivenduti a ignari acquirenti.
Il Gip ha altresì rilevato che, a
fronte di tali quantità di rifiuti
illecitamente trattati, l’ingiusto
profitto derivato alle società
autrici del trattamento è pari a
circa quattro milioni di euro.
Contestualmente all’esecuzione
del titolo cautelare, i Carabinieri
del NOE hanno sottoposto a
sequestro l’impianto di stoccag-
gio della società BEMA s.r.l. di
Villa Literno. 

Credit: LaPresse
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Nel primo pomeriggio di
giovedì 14 dicembre c.a. a
Sonnino (LT), i Carabinieri
della locale Stazione, hanno
arrestato un uomo 40enne,
originario di Sezze (LT), per
“maltrattamenti in famiglia”
in danno della ex conviven-
te. I militari attirati dalle
urla di una donna, che pro-
venivano da un’abitazione
attigua al Comando, sono
immediatamente intervenuti
nell’abitazione, trovando la
signora che in quel momento
era aggredita fisicamente
dall’ex compagno, a seguito

di una lite sorta per futili
motivi. L’intervento solerte
dei militari ha consentito di
far desistere l’arrestato
avendo cercato lo stesso di

soffocare con le mani la
donna, alla presenza del loro
figlio minore e della madre
di quest’ultima. Gli operanti
hanno rilevato i segni sul
collo della donna, che hanno
indotto ad approfondire i
fatti, ricostruendo come il
gesto fosse l’ennesimo di
una serie di aggressioni ver-
bali, subite dalla malcapitata
ed in parte già denunciate.
l’uomo è stato posto al regi-
me degli arresti presso
domicilio, in attesa della
convalida del provvedimen-
to.

Sezze, tenta di soffocare la ex
Arrestato un uomo di 40 anni



Sicurezza alimentare, nel mirino dei Carabinieri le attvità di ristorazione 
I Nas sequestrano 130 chili di prodotti
alimentari privi di tracciabilità nel pontino

Gli operatori del Reparto di polizia
penitenziaria della casa circondariale
di Roma Regina Coeli, in collaborazio-
ne con il personale della Polizia della
questura di Roma III distretto ‘Fidene
Serpentarà ufficio di polizia anticrimi-
ne, hanno concluso un’operazione di
contrasto al traffico di droga nell’abita-
zione di L.M., a Roma in zona Monte
Baldo. Sono stati rinvenuti e sequestra-
ti un ingente quantitativo di hashish,
una modica quantità di eroina e altre
sostanze chimiche, strumenti di preci-
sione atti alla pesatura e al taglio e
un’importante somma di denaro con-
tante.  L’attività, coordinata dalla pro-
cura di Roma, è nata dal lavoro investi-
gativo svolto all’interno del carcere di
Regina Coeli da parte degli agenti di
Polizia Penitenziaria operativi nelle
sezioni detentive che hanno acquisito
ed elaborato, tramite il proprio coman-
do, attendibili informazioni, nonché
dalla sinergia con il personale della
Polizia del III distretto Fidene
Serpentara. L’operazione ha, inoltre,
visto la partecipazione del Nucleo

Cinofili della Polizia Penitenziaria di
stanza presso il Prap Lazio-Abruzzo-
Molise con il decisivo intervento del
cane Klea, femmina di razza pastore
tedesco, la quale, guidata dal suo con-
duttore, ha immediatamente indivi-
duato la sostanza stupefacente poi
sequestrata.

Sappe: “Il 30% dei detenuti
è tossicodipendente,
bene il blitz a Roma”

Nelle carceri italiane “il 30% circa dei
detenuti è tossicodipendente e anche

più del 20% degli stranieri ha problemi
di droga” e “nonostante l’Italia sia un
Paese il cui ordinamento è caratterizza-
to da una legislazione all’avanguardia
per quanto riguarda la possibilità che i
tossicodipendenti possano scontare la
pena all’esterno, i drogati detenuti in
carcere sono tantissimi”. 
Lo sottolinea il segretario generale del
sindacato autonomo di Polizia
Penitenziaria Sappe, Donato Capece,
esprimendo “apprezzamento” nei con-
fronti del personale di Polizia
Penitenziaria del carcere romano di

Regina Coeli per “la professionalità
evidenziata nel corso della operazione
di servizio che ha permesso il seque-
stro di droga e denaro” in un’abitazio-
ne in zona Monte Baldo. “Ogni giorno,
la Polizia Penitenziaria porta avanti
una battaglia silenziosa per evitare che
dentro le carceri italiane si diffonda
uno spaccio sempre più capillare e
drammatico, stante anche l’alto nume-
ro di tossicodipendenti tra i detenuti -
aggiunge - L’hashish, la cocaina, l’eroi-
na, la marijuana e il subutex, una
droga sintetica che viene utilizzata
anche presso il Sert per chi è in tratta-
mento, sono quelle che più diffuse e
sequestrate dai Baschi Azzurri”.
“Ovvio che l’azione di contrasto, diffu-
sione e consumo di droga in carcere
vede l’impegno prezioso della Polizia
penitenziaria, che per questo si avvale
anche delle proprie Unità Cinofile -
conclude - Questo fa comprendere
come l’attività di intelligence e di con-
trollo del carcere da parte della Polizia
Penitenziaria diviene fondamentale.
Noi riteniamo sia preferibile che i dete-
nuti tossicodipendenti, spesso condan-
nati per spaccio di lieve entità, scontino
la pena fuori dal carcere, nelle comuni-
tà di recupero, per attuare ogni sforzo
concreto necessario ad aiutarli ad usci-
re definitivamente dal tragico tunnel
della droga e, quindi, a non tornare a
delinquere. Spesso, i detenuti tossico-
dipendenti sono persone che commet-
tono reati in relazione allo stato di
malattia e quindi hanno bisogno di
cure piuttosto che di reclusione”.

Indagine della Polizia Penitenziaria
del carcere Regina Coeli, sequestrata
droga in una casa a Monte Baldo

I militari del NAS di Latina
coadiuvati dai colleghi delle
locali Stazioni Carabinieri,
hanno intensificato i control-
li agli esercizi di ristorazione
al fine di garantire la sicurez-
za alimentare e la tutela della
salute dei consumatori. Nel
corso degli accertamenti che
hanno interessato recente-
mente i comuni di Latina,
Terracina e Pontinia, i milita-
ri operanti hanno rinvenuto
complessivamente, in due
attività di ristorazione, circa

130 kg di vari prodotti ali-
mentari (pane, dolci, pesce e
carne) privi di qualsivoglia

documentazione attestante
la tracciabilità, procedendo
pertanto al sequestro ammi-

nistrativo degli alimenti di
dubbia provenienza ed ele-
vando sanzioni per un valore
complessivo di euro 3500
relative sia alla tracciabilità
dei prodotti alimentari e sia
alla mancata attuazione delle
procedure di autocontrollo.
Non sono sfuggiti ai control-
li anche i proprietari dei vei-
coli adibiti alla ristorazione
itinerante, uno dei quali,
oltre ad essere stato sanzio-
nato per il rinvenimento e
conseguente sequestro di

circa 30 kg di alimenti privi
di tracciabilità, è stato san-
zionato anche per irregolari-
tà in materia di Codice della
Strada. Infatti il furgone
ispezionato, adibito alla
somministrazione di alimen-
ti e bevande, oltre ad essere
sprovvisto dell’assicurazio-
ne obbligatoria, era privo
della prescritta revisione
periodica, facendo scattare
pertanto il previsto seque-
stro amministrativo del
mezzo.
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Tor Bella Monaca, ancora
controlli dei Carabinieri
D’intesa con la Procura
della Repubblica di Roma,
Una persona arrestata
e sequestrato un fucile
I Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Bella Monaca
hanno anche arrestato un
42enne romano, già noto alle
forze dell’ordine, gravemente
indiziato del reato di detenzio-
ne illegale di armi comuni da
sparo e munizioni. Al termine
di una mirata attività info-inve-
stigativa, i Carabinieri sono
giunti all’abitazione dell’uomo
e hanno effettuato una per-
quisizione domiciliare che ha
permesso di rinvenire e
sequestrare, un fucile mono-
canna calibro 32 detenuto ille-
galmente, tre munizioni cali-
bro 32 e una munizione cali-
bro 12.  Per questo motivo,
l’indagato è stato sottoposto
agli arresti domiciliari in attesa
di essere sottoposto al rito
direttissimo.  L’arresto è stato
convalidato.

Fiamme nella facoltà
di Fisica dell’Università
di Tor Vergata 
30 evacuati
ma nessun ferito
Fiamme nella facoltà di Fisica
dell’università Tor Vergata di
Roma, in viale Yale. Sul posto
sono intervenuti diversi mezzi
dei vigili del fuoco e alcune
volanti della polizia. Una tren-
tina di persone sono state
evacuate per l’intenso fumo
sprigionato dalla combustione
ma non ci sono feriti. La fiam-
me, che sono poi state spente,
hanno bruciato un gruppo di
continuità all’interno del labo-
ratorio di calcolo, una sala ser-
ver esterna alla struttura delle
aule.

in Breve

Credit: Imagoeconomica

Proseguono i controlli dei Carabinieri che
in questa occasione hanno interessato i
quartieri di Don Bosco, Cinecittà est e
Appio Claudio, finalizzati alla prevenzio-
ne e repressione della criminalità diffusa
nelle aree urbane della periferia.
L’attività rientra nell’ambito di un più
ampio piano strategico pianificato dal
Comando Provinciale dei Carabinieri di
Roma per contrastare situazioni di degra-
do, abusivismo e illegalità, in linea con
l’azione fortemente voluta dal Prefetto di
Roma Lamberto Giannini in seno al
Comitato Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica. Nel corso dei control-

li, i Carabinieri della Compagnia Roma
Casilina hanno state identificato 191 per-
sone e ne hanno denunciate due. Si tratta
di una coppia di italiani di 49 e 28 anni,
entrambi disoccupati e con precedenti,
che sono stati denunciati a piede libero
per porto abusivo di armi ed oggetti atti
ad offendere e detenzione illecita di stu-
pefacenti. I due, alloggiati presso una
struttura alberghiera, sono stati raggiunti
dai Carabinieri che li hanno trovati in
possesso di 18,4 g di hashish, bilancini di
precisione, una confezione contenente 50
proiettili e 6 coltelli a serramanico con
impugnatura in legno di circa 19 cm.

Inoltre, a seguito della perquisizione del-
l’autovettura a loro in uso, i militari
hanno rinvenuto un altro coltello a serra-
manico di circa 15 cm. e un bilancino di
precisione. Tutto il materiale rinvenuto e
la droga sono stati sequestrati. Due gio-
vani, sono stati sanzionati amministrati-
vamente perché trovati in possesso di
modiche quantità di sostanza stupefacen-
te e sono stati segnalati alla Prefettura di
Roma, quali assuntori di sostanze stupe-
facenti. Infine, 51 veicoli sono stati con-
trollati dai Carabinieri impegnati nei vari
posti di controllo, elevando sanzioni al
codice della strada per circa 1.000 euro.

Roma Est, controlli dei Carabinieri
nelle periferie: denunciate 2 persone



Il 23 dicembre il Servizio sanita-
rio nazionale festeggia 45 anni.
La Fondazione Gimbe chiede
“un radicale cambio di rotta
nella tutela della salute delle
persone”, e con il suo presiden-
te Nino Cartabellotta spiega
che “il Ssn non spegnerà 45
candeline in un clima festoso,
sotto il segno dell’universalità,
dell’uguaglianza e dell’equità, i
suoi principi fondanti ormai
ampiamente traditi. Perché la
vita quotidiana delle persone,
in particolare quelle meno
abbienti, è sempre più condi-
zionata dalla mancata esigibili-
tà di un diritto fondamentale,
quello alla tutela della salute”.
Gimbe si impegna quindi in
due iniziative concrete, per
“trasformare questa ricorrenza
da semplice occasione celebra-
tiva a momento di svolta in cui
ripartire per rilanciare il Ssn a
tutti i livelli”. La prima iniziati-
va è il rilancio della rete civica
#SalviamoSsn, “perché al di là
delle difficoltà di accesso ai ser-
vizi, la maggior parte delle per-
sone non ha ancora contezza
del rischio imminente: quello
di scivolare lentamente, ma
inesorabilmente - rimarca il
presidente di Gimbe - in assen-
za di una rapida inversione di
rotta, da un Servizio sanitario
nazionale fondato su principi
di universalità, uguaglianza ed
equità per tutelare un diritto
costituzionale, a 21 sistemi
sanitari regionali basati sulle
regole del libero mercato”. La
seconda è un logo per il Ssn.
“Attualmente molte Regioni

identificano il proprio Servizio
sanitario regionale attraverso
un logo, contribuendo così a
consolidare la percezione pub-
blica dell’esistenza di 21 Ssr
distinti: al contrario, parados-
salmente manca un logo identi-
ficativo del Ssn”, rimarca
Gimbe. “Ritenendo fondamen-
tale ribadire l’identità del Ssn -
prosegue Cartabellotta - lo
scorso 4 dicembre abbiamo
inoltrato alla Presidenza della
Repubblica, alle alte cariche
dello Stato e al ministero della
Salute formale richiesta di isti-
tuire un logo ufficiale per il Ssn.
L’obiettivo è legittimare con un
simbolo l’esistenza del Ssn
quale pilastro univoco di civiltà
e democrazia, confermando a
tutte le persone che la tutela
della salute rimane un diritto
costituzionale garantito dalla
Repubblica”. Oggi la
Fondazione Gimbe pubblica
anche la monografia ‘Il Servizio
sanitario nazionale compie 45
anni. Lunga vita al Servizio
sanitario nazionale!’. “Per seda-
re le strumentalizzazioni politi-
che degli ultimi mesi - continua

il presidente di Fondazione
Gimbe - è bene ribadire che
negli ultimi 15 anni tutti i
governi, di ogni colore, hanno
tagliato risorse o non finanziato
adeguatamente il Ssn sino a
portare il nostro Paese ad esse-
re in Europa ‘primo tra i Paesi
poveri’ in termini di spesa sani-
taria pubblica pro-capite”. Nel
2022 siamo davanti solo ai
Paesi dell’Europa meridionale
(Spagna, Portogallo, Grecia) e
quelli dell’Europa dell’Est,
eccetto la Repubblica Ceca. Con
un gap rispetto alla media dei
Paesi europei che dal 2010 è
progressivamente aumentato,
arrivando nel 2022 a 873 dollari
(pari a 801 euro), e che, tenendo
conto di una popolazione resi-
dente Istat al primo gennaio
2023, per l’anno 2022 corrispon-
de ad un gap di 47,3 miliardi di
euro. Nell’intero periodo 2010-
2022 il gap cumulativo arriva
alla cifra monstre di 363 miliar-
di di dollari, circa 333 miliardi
di euro. “Una progressiva sot-
trazione di risorse - rileva
Cartabellotta - che ha portato
all’inesorabile indebolimento

del Ssn nelle sue componenti
strutturale, tecnologica, orga-
nizzativa e, soprattutto, profes-
sionale”. “A pagare le spese del
progressivo definanziamento -
analizza il presidente - è stato
infatti soprattutto il personale
sanitario. La persistenza del
tetto di spesa riferito al lontano
2004 ha prima ridotto la quanti-
tà di medici e soprattutto di
infermieri, poi li ha progressi-
vamente demotivati, tanto che
oggi si moltiplicano pensiona-
menti anticipati, licenziamenti
volontari, fughe verso il privato
o all’estero. Il capitale umano
che crede nel Ssn oggi è costret-
to ad alzare la voce con ripetuti
scioperi, per chiedere dispera-
tamente di rilanciare le politi-
che del personale sanitario.
Anche perché si sta facendo
largo la scarsa attitudine dei
giovani a intraprendere profes-
sioni (ad esempio l’infermiere)
e specialità (ad esempio il
medico d’urgenza) poco attrat-
tive, che a fronte di una bassa
remunerazione presentano
limitate prospettive di carriera,
condizioni di lavoro inaccetta-

bili o addirittura rischio di
aggressioni: uno scenario che,
in assenza di decisi interventi
da parte della politica, finirà
per legittimare cooperative di
servizi e
gettonisti”.”L’erogazione del-
l’assistenza sanitaria - osserva
Cartabellotta - oggi risulta
molto frammentata, troppo
medico-centrica, dicotomizzata
tra ospedale e territorio e scar-
samente integrata con quella
socio-sanitaria, generando
sprechi e inefficienze, ridotta
qualità dei servizi e disagi per i
pazienti”. Sicuramente ci sono
margini di recupero su vari
ambiti: “Eccesso di prestazioni
da medicina difensiva, frodi,
acquisti a costi eccessivi, com-
plessità amministrative, inade-
guato coordinamento dell’assi-
stenza, in particolare tra setting
ospedalieri e territoriali. Ma per
recuperare gli sprechi servono
la visione di un nuovo Ssn e
coraggiose riforme sulle moda-
lità di finanziamento, riparto
delle risorse, programmazione,
organizzazione e integrazione
dei servizi sanitari e socio-sani-
tari”, elenca Fondazione
Gimbe. “Ovvero - chiosa il pre-
sidente - sprechi e inefficienze
sono parte integrante del siste-
ma e, pur attuando misure per
la loro riduzione, non avremo
comunque risorse monetizza-
bili a breve termine”. E proprio
la ‘frattura strutturale’ Nord-
Sud, precisa Cartabellotta, “è la
causa del triste fenomeno della
mobilità sanitaria che nei dati
definitivi del 2021 vale 4,24

miliardi di euro: risorse che
scorrono prevalentemente
dalle Regioni meridionali verso
3 Regioni settentrionali dove si
concentra il 93,3% dei saldi atti-
vi. Proprio le stesse Regioni
(Emilia Romagna, Lombardia,
Veneto) che hanno già sotto-
scritto i pre-accordi per le mag-
giori autonomie”. Nel 2021,
infatti, le Regioni con saldo
positivo superiore a 100 milioni
di euro sono tutte al Nord,
“Emilia Romagna (442 milioni),
Lombardia (271 milioni) e
Veneto (228 milioni), e quelle
con saldo negativo maggiore di
100 milioni tutte al Centro-Sud:
Abruzzo (-108 milioni), Puglia
(-131 milioni), Lazio (-140
milioni), Sicilia (-177 milioni),
Campania (-221 milioni),
Calabria (-252 milioni)”, ricor-
da Gimbe. “In occasione del
suo 45esimo compleanno - con-
clude Cartabellotta - con le
nostre iniziative vogliamo riba-
dire alla popolazione il valore
inestimabile del Ssn e l’indero-
gabile necessità di un patto
sociale e politico che, prescin-
dendo da ideologie partitiche e
avvicendamenti di governi,
riconosca in quel modello di
sanità un pilastro della nostra
democrazia, una conquista irri-
nunciabile e una grande leva
per lo sviluppo economico del
Paese. Oltre che un’alleanza tra
tutti gli attori della sanità, fina-
lizzata a rinunciare ai privilegi
acquisiti per rilanciare questo
prezioso bene comune nel-
l’esclusivo interesse delle per-
sone”.

Nino Cartabellotta: “45 anni del Servizio sanitario il 23 dicembre, sarà festa amara”
Sanità: la Gimbe lancia “#salviamossn”
e chiede a Mattarella un logo per il SSN
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Sabato 16 dicembre a Roma, al
Polo Culturale Educamedia è
stato presentato il progetto che
porterà negli istituti scolastici di
Roma e del Lazio la proiezione del
film documentario “Made in Jail”
di Matteo Morittu e Gianluca
Calabria, iniziativa sostenuta
anche da Stefano Anastasia,
Garante delle persone sottoposte
a misure restrittive della libertà
personale della Regione Lazio,
con la partecipazione di Silvio
Palermo, deus ex machina dell’as-
sociazione Made in Jail, che da 35
anni aiuta le persone detenute –
ed ex detenute – a reinserirsi nel
tessuto sociale, culturale e lavora-
tivo tramite i suoi corsi di serigra-
fia in carcere: “Perché, molte
volte, neanche loro sanno di avere
certe doti. Con noi si rendono
conto di poter essere utili alla
società, di farne parte”. La confe-
renza stampa è stata aperta dal-
l’intervento di Fabio Zenadocchio
dell’ACEC (Associazione
Cattolica Esercenti Cinema) Lazio
e Abruzzo e Direttore del Cinema
Teatro Don Bosco sull’importanza
della diffusione, soprattutto nelle
scuole, di progetti come questo
film sull’incredibile storia di

Made in Jail, prodotto dalla socie-
tà di comunicazione Numidio.
“Non dobbiamo dimenticare mai
che lo scopo degli Istituti di pena è
la rieducazione - ha sottolineato
Valentina Calderone, Garante
delle persone private della libertà
personale di Roma capitale -. In
questo momento, la durezza delle
condizioni e l’imminente, nuovo
sovraffollamento delle carceri ren-
dono quanto mai necessarie ini-
ziative come questa di Made in
Jail”. Per l’occasione, anche
Marcello Morlacchi, vicepresiden-
te e assessore alle Politiche educa-
tive e scolastiche del VII
Municipio di Roma, ha rimarcato
l’idea che, per costruire una socie-
tà più sicura, sia necessario valo-
rizzare il tempo delle persone pri-
vate della libertà, renderlo “meno
vuoto” e, al contempo, insistere
sull’educazione dei più giovani ai
concetti di sicurezza e collettività.
“Vorremmo e dovremmo dare

più spazio a chi si occupa degli
altri - gli ha fatto eco Arianna
Camellini, Consigliera del II
Municipio di Roma, Presidente
Commissione Speciale Turismo
Università, Giubileo, Grandi
Eventi, Pnrr -. Il film e l’intero pro-
getto Made in Jail deve essere
distribuito soprattutto nelle scuo-
le perché è da lì che parte la for-

mazione del futuro della società”.
Made in Jail ha coinvolto i detenu-
ti dei corsi di serigrafia di
Rebibbia, Regina Coeli e Terza
Casa nella realizzazione di due t-
shirt contro la violenza sulle
donne: il ricavato della vendita
andrà interamente a finanziare
una casa rifugio per donne vittime
di violenza nel II Municipio di

Roma del Telefono Rosa.
Emiliana Vergara ne è la respon-
sabile: “Le donne che aiutiamo
scappano da situazioni di grande
pericolo - ha detto -. Le segnala-
zioni dei loro casi, ci pervengono
dagli ospedali, assistenti sociali,
carabinieri… Noi le aiutiamo a
ricostruire il proprio quotidiano
un po’ alla volta, e spesso assieme
ai loro bambini. Ci preme soprat-
tutto renderle economicamente
indipendenti, visto che è questa la
causa principale che le rende vitti-
me. Offriamo loro un’alternativa,
rimarcando il concetto che, da
un’emergenza, può nascere
un’occasione di salvezza”. Alla
conferenza stampa è intervenuto
anche Diego Ciarafoni,
Responsabile di Libera del
Presidio “Rita Atria” del VII
Municipio di Roma: “La violenza
di genere è un problema che non
possiamo più ignorare. Perciò,
quest’iniziativa, idealmente, chiu-

de un cerchio: si inizia a parlarne
in carcere, ci si pone come interlo-
cutori presso le istituzioni e, lenta-
mente, si fanno passi avanti”. Il
film è stato realizzato da Numidio
con un lungo lavoro di ben tre
anni, senza contributi pubblici o
privati. Gli autori si sono impe-
gnati ed hanno rischiato in prima
persona perché ritengono dovero-
so avviare una campagna di
comunicazione profonda sul car-
cere. Non a caso, il film rientra in
una campagna di educazione più
ampia, ideata da Numidio e da
Made in Jail, per diffondere la cul-
tura della legalità e dell’inclusione
sociale. Attualmente il film è visi-
bile anche online, su una piatta-
forma dedicata
www.numidio.com/madeinjail,
mentre le due magliette a soste-
gno della casa rifugio del Telefono
Rosa sono acquistabili sul sito
https://www.madeinjail.org/ca
mpagna-donna. La proiezione del
documentario è stata anche il
momento giusto per annunciare
che, l’anno prossimo, Made in Jail
sarà accolta anche all’Accademia
di Belle Arti di Roma nell’ambito
di un Workshop del corso di seri-
grafia.

“Made in Jail”, film documentario per le scuole
Coinvolti i detenuti dei corsi di serigrafia di Rebibbia, Regina Coeli e Terza Casa
nella realizzazione di due t-shirt con messaggi contro la violenza sulle donne



“Eccellenze dello Sport”, Cerveteri premia
gli atleti più brillanti e vincenti di questo 2023
Domani sera cerimonia alle 21 sulla Pista di Pattinaggio sul ghiaccio di Piazza Aldo Moro
Ospite della serata, la Campionessa Olimpionica di ciclismo su pista Antonella Bellutti
“Dall’atletica leggera alla gin-
nastica ritmica, dal nuoto alla
scherma, che siano sport di
squadra o individuali, in que-
sto 2023 sono stati davvero
tanti gli atleti e le atlete e le
associazioni di Cerveteri che
hanno brillato nella propria
disciplina. Siamo così orgoglio-
si che abbiamo deciso di pre-
miarli tutti giovedì 21 dicem-
bre, alle ore 21:00 sulla Pista di
Pattinaggio sul ghiaccio di
Piazza Aldo Moro, in un even-
to pubblico durante il quale
avranno la possibilità di farsi
conoscere e di ricevere dalla cit-
tadinanza il meritato ringrazia-
mento e plauso per i grandi
risultati raggiunti in questo
anno solare. ‘Eccellenze dello
Sport’, così abbiamo voluto
chiamare questa serata, orga-

nizzata insieme alla Presidente
della Consulta dello Sport e il
Delegato Andrea Paoni, alla
quale sin da ora, invito la citta-
dinanza ad assistere. Prenderà
parte alla serata inoltre, un’atle-
ta straordinaria: con noi ci sarà
Antonella Bellutti, campionessa
olimpionica di ciclismo su
pista”. A dichiararlo è Elena
Gubetti, Sindaco di Cerveteri.
“Insieme a Roberta Mariani,
Presidente della Consulta dello
Sport di Cerveteri, che sta lavo-
rando con grande professiona-
lità e passione insieme alle
tante realtà associative del
nostro territorio, volevamo
conclude l’anno con un evento
che fosse interamente dedicato
alle eccellenze sportive della
nostra città, a quei ragazzi e
ragazze e associazioni che a

livello provinciale, regionale e
nazionale, e in molti casi anche
europeo, si sono distinte nella
loro disciplina - ha detto Elena
Gubetti - dall’atletica leggera
alla ginnastica ritmica, dal
nuoto alla scherma, passando
per la mountain bike, l’equita-
zione, il taekwondo e la boxe.
Sono davvero tanti gli atleti che
saranno premiati. Questa vuole
essere un’occasione non soltan-
to per dare loro un riconosci-
mento pubblico davanti alla
città, un premio per il grande
impegno dimostrato negli ulti-
mi dodici mesi, ma anche per
far sì che altri giovani, vedendo
dei loro coetanei premiati, pos-
sano avvicinarsi alle varie disci-
pline”. “Con l’occasione - con-
clude il Sindaco - ci tengo a rin-
graziare sia Roberta Mariani,

per il lavoro svolto a capo della
Consulta, che il Delegato
Andrea Paoni, grazie al quale
siamo riusciti ad organizzare
eventi sportivi importanti per
la nostra città, che hanno richia-
mato oltre a tantissimi atleti
anche tanti visitatori: impossi-
bile infatti non citare il grande
successo ottenuto sia dalla
Mezza Maratona di Campo di
Mare che dalla Spartan Race,
evento che nel novembre scor-
so ha riunito nel centro storico
di Cerveteri migliaia di perso-
ne. Alla cittadinanza, il mio
invito a partecipare alla serata
per complimentarsi con i tantis-
simi atleti che saranno premia-
ti, con l’auspicio che questi
anche in futuro continuino a
brillare e distinguersi nella loro
categoria”.
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“Dopo averci emozionati ed incantati
sulle note di Ultimo in occasione del-
l’apertura ufficiale, sulla pista di patti-
naggio sul ghiaccio di Piazza Aldo
Moro, attrattiva del nostro Natale
Caerite che sta registrando un succes-
so importantissimo, torna ad esibirsi la
pluricampionessa mondiale ed europea
di pattinaggio artistico Chiara
Censori. Un grande appuntamento, al
quale invito tutta la cittadinanza ad
assistere: Chiara, con la sua eleganza e
bravura, è già pronta per regalarci una
nuova straordinaria esibizione. Non
vediamo l’ora di accoglierla nuova-
mente in città”. A dichiararlo è
Federica Battafarano, Vicesindaco
e Assessore alle Politiche Culturali
del Comune di Cerveteri nell’an-
nunciare il programma di iniziati-
ve del prossimo fine settimana
all’interno dell’Ice Park.
L’esibizione della Censori, che
andrà ad arricchire il già nutrito
cartellone di eventi del weekend, è
in programma per sabato 23
dicembre alle ore 17:00. “Non solo lo
spettacolo di Chiara Censori, ma anche
animazione e intrattenimento per i

bambini in questo fine settimana - ha
detto il Vicesindaco di Cerveteri
Federica Battafarano - la pista di pat-
tinaggio sta riscuotendo un successo
davvero importante e in questi giorni,
in cui comunque le scuole del territorio

erano ancora aperte, nel pomeriggio
sono state sempre numerose le famiglie
che hanno scelto di trascorrere qualche
ora a pattinare nel nostro Centro
Storico. Numeri e immagini che testi-
moniano come la scelta di posizionare

questa attrattiva per il Natale 2023 sia
stata corretta e apprezzata dalla popo-
lazione. Vi aspettiamo in tantissimi,
sia questo weekend che nei giorni suc-
cessivi. La pista di pattinaggio rimarrà
in piazza a Cerveteri fino al prossimo 7

gennaio con tanti appuntamenti per
tutta la famiglia”. Primo appunta-
mento in programma nel weekend,
è per venerdì 22 dicembre alle ore
15:00 con lo spettacolo per bambini
“Aspettando Minions”. Il giorno
seguente, sabato 23 dicembre, alle
16:00 arrivano i “Giganti
Danzanti”. A seguire, alle ore
17:00, la magia, l’eleganza e la bra-
vura di Chiara Censori. Si ricorda
che la pista di pattinaggio è aperta
tutti i giorni, sette giorni su sette,
dalle ore 10:00 fino alla mezzanot-
te, anche il giorno di Natale.

Sulla pista di pattinaggio sul ghiaccio
nuova esibizione di Chiara Censori
Dopo le emozioni nel giorno dell’inaugurazione, la pluricampionessa
mondiale ed europea torna ad esibirsi all’Ice Park di Piazza Aldo Moro

“Due nuovi agenti di Polizia Locale hanno preso ser-
vizio a Cerveteri. Si tratta degli Agenti Alessio
Proietti e Stefano Emili, che andranno a rafforzare il
corpo guidato dalla Comandante Cinzia Luchetti.
Questo pomeriggio, l’incontro e il benvenuto da
parte del Sindaco Elena Gubetti e dell’Assessore al
Personale Alessandro Gnazi. “Prosegue l’impegno
sul fronte del rafforzamento dell’organico del
Comando di Polizia Locale della nostra città – ha
dichiarato l’Assessore al Personale del Comune di
Cerveteri Alessandro Gnazi – un settore fondamen-
tale all’interno della macchina amministrativa che
necessitava obbligatoriamente di essere potenziato e
sul quale continueremo a lavorare. Con questi due
nuovi agenti, assunti a tempo indeterminato, la

nostra Polizia Locale può ora contare su 21 unità, alle
quali come di consueto si aggiungono le tre figure
stagionali: più che mai fondamentali per garantire
una maggiore copertura del territorio di Cerveteri e
tutti i servizi che un Comune delle nostre dimensio-
ni e peculiarità richiede. Dati alla mano, il lavoro
svolto in questi ultimi 12 mesi l’impegno profuso è
tangibile: abbiamo infatti proceduto all’assunzione
totale di 4 unità a tempo indeterminato e di 3 a tempo
determinato. Altro motivo di soddisfazione è che
tutte queste unità sono state selezionate attraverso il
nostro concorso. Ai nuovi agenti, il mio augurio di
buon lavoro”. Commenta l’assunzione dei due nuovi
agenti di Polizia Locale anche il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti, che dichiara: “Ai nuovi Agenti e a

tutto il Comando di Polizia Locale auguro un buon
lavoro. Sono certa che il loro contributo e la loro pro-
fessionalità rappresenterà un valore aggiunto per la
nostra amministrazione e per la città. Con l’occasio-
ne, ringrazio l’Assessore al Personale Alessandro
Gnazi e l’Ufficio Risorse Umane per il continuo lavo-
ro che stanno portando avanti sul tema del potenzia-
mento dell’organico di uffici e servizi”.

Polizia Locale di Cerveteri, assunti
due Agenti a tempo indeterminato



Si è svolta ieri mattina la conferenza in meri-
to alla sicurezza pirotecnica e servizi energe-
tici domestici organizzata dall’Associazione
Controllo del Vicinato, presso l’istituto C.
Melone di Ladispoli. L’incontro ha visto
anche l’intervento di alcuni soci dell’associa-
zione Arma Aeronautica e i responsabili
della Protezione civile comunale. Grande
partecipazione dei ragazzi, interessatissimi e
affamati di sapere, anche e soprattutto in
vista delle imminenti festività con il
Capodanno che ogni anno fa registrare tan-
tissime feriti. Distribuito anche un manuale
con la sintesi delle informazioni su come
gestire in sicurezza I giochi pirotecnici, come
distinguere quelli illegali dagli illegali, e
come gestire in casa i servizi di acqua luce e
gas. Sono semi di un modello civico per la
sicurezza solidale ed educazione preventiva
che il Controllo del vicinato sparge nelle
comunità, come tengono a far sapere dalla
stessa organizzazione.

Sicurezza pirotecnica
il “Controllo del Vicinato”
a tu per tu con gli studenti

I membri del Comitato
Cittadini di Cerenova e Campo
di Mare hanno richiesto a gran
voce la rimozione della struttu-
ra a forma di pesce collocata
quattro anni fa su quello stesso
tratto di spiaggia libera di
Marina di Cerveteri in cui si
tenne il Jova Beach party.
L’intento di tale iniziativa era
quello di sensibilizzare la lotta
contro l’inquinamento, in par-
ticolar modo contro l’abbando-
no della plastica sule spiagge
senza essere gettata negli
appositi secchi. Il progetto era
partito dalla stessa Regione
Lazio e prevedeva persino il
posizionamento di undici
nuovi punti adibiti alla raccolta
differenziata. L’iniziativa era
nata con le migliori intenzioni,
ma a distanza di quattro anni
dall’avvio di quest’ultima i cit-
tadini di Marina di Cerveteri
hanno riscontrato due perico-
lose criticità del pesce mangia
plastica: l’ossidazione del
metallo con il quale è stata
costruita la struttura, mettendo
in risalto la possibilità che in
uno stato del genere la stabilità
del pesce potrebbe essere com-
promessa, e il mantenimento

prolungato delle bottiglie
all’interno della struttura, un
aspetto potenzialmente nocivo
per i bagnanti, poiché la plasti-
ca può rilasciare sostanze tossi-
che se esposta a lungo ai feno-
meni atmosferici. Il Comitato

ha trattato tale tematica, rila-
sciando a tal proposito anche il
seguente comunicato: “Come
Comitato Cittadini di
Cerenova e Campo di mare
abbiamo richiesto alla compe-
tente capitaneria di porto una

valutazione urgente dello stato
ed eventuale rimozione di una
delle iniziative forse meno riu-
scite della precedente ammini-
strazione. In occasione dell’ini-
ziativa “Plastic Free Beach 2019
– Piano degli interventi straor-

dinari per lo sviluppo econo-
mico del litorale laziale” (
D.G.R. n. 197 del 09/04/2019 )
la nostra frazione ricevette in
dono un’opera esteticamente
discutibile che avrebbe dovuto
rappresentare l’amore per

l’ambiente e la lotta ai rifiuti
abbandonati. A distanza di 4
anni, lontani dall’aver vinto
tale nobile battaglia, resta solo
un enorme pesce metallico
ossidato, che mostra al suo
interno un enorme carico di
bottiglie di plastica erose dal
tempo. Ad oggi l’opera innova-
tiva rappresenta un pericolo
per i bagnanti che frequentano
la spiaggia libera. Un possibile
rischio strutturale, dati i visibi-
li segni di estesa ossidazione
sulla sua superficie che potreb-
bero comprometterne la stabili-
tà. Ad esso è associato il rischio
ambientale poiché è noto che le
bottiglie di plastica, lasciate
all’esposizione degli agenti
atmosferici, rilasciano sostanze
altamente tossiche, come anti-
monio e diossina. Per queste
oggettive motivazioni abbiamo
chiesto a nome dei cittadini, la
rimozione urgente di tale strut-
tura al fine di ripristinare la
sicurezza sul nostro litorale,
recuperando, al contempo la
bellezza naturale delle nostre
spiagge. comitatocerenova-
campodimare@gmail.com, Tel.
3277451480”.

Simone Pietro Zazza
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I membri del Comitato Cittadini di Cerenova e Campo di Mare chiedono
la rimozione della struttura collocata 4 anni fa per due allarmanti motivi

Marina di Cerveteri, cittadini
contro il pesce mangia plastica

Torna come tradizione il
Concerto di Natale del Gruppo
Bandistico Cerite. I musicisti e le
musiciste dirette dal Maestro
Augusto Travagliati si esibiran-
no giovedì 21 dicembre alle ore
19:00 presso la Chiesa Santa
Maria Maggiore in Piazza Santa
Maria a Cerveteri con un mera-
viglioso repertorio di brani clas-
sici, alternati ai componimenti
tipici del Natale. “Il Concerto di
Natale del Gruppo Bandistico
Cerite è senza dubbio uno dei
momenti più attesi dell’offerta cul-
turale della nostra città nel periodo
delle feste - ha dichiarato il
Vicesindaco e Assessora alle
Politiche Culturali Federica
Battafarano - i musicisti e le musi-
ciste dirette dal Maestro Augusto
Travagliati già da tempo stanno
studiando nei minimi dettagli un
repertorio davvero di qualità, per
un concerto che come ogni anno ci
emozionerà e ci renderà orgogliosi
del nostro Gruppo Bandistico. Sarà
un grande pomeriggio di musica,
un appuntamento che certamente
anche quest’anno susciterà l’inte-
resse della cittadinanza ed una par-
tecipazione davvero importante”.
“Nell’invitare la cittadinanza a

questo imperdibile appuntamento -
conclude - ci tengo a ringraziare il
Presidente del Gruppo Bandistico
Cerite Aurelio Badini e il Segretario
Carmelo Aiello, fondamentali da

oltre un quarto di secolo, nel soste-
nere le attività di questa vera e pro-
pria istituzione culturale della
nostra città”. L’ingresso al concerto
è libero e gratuito.

Domani il concerto di Natale
del Gruppo Bandistico Cerite
Appuntamento alle ore 19:00 presso la Parrocchia Santa Maria Maggiore

Oggi il Mercatino
di Natale della Scuola
Giovanni Cena
Appuntamento
in Piazza Santa Maria,
dalle ore 16:30 alle 19:30

Oggi 20 dicembre 2023 si
svolgerà il Mercatino di
Natale organizzato dall’IC
Giovanni Cena di Cerveteri.
Con la collaborazione dei
genitori e con il patrocinato
del Comune di Cerveteri,
l’appuntamento è in Piazza
Santa Maria, dalle ore 16:30
alle ore 19:30.

in Breve



L’evento riceve in extremis anche il prestigioso patrocinio del Consiglio dei Ministri
XII Premio Letterario Nazionale “Città di Ladispoli”
Vincono Cucchiarelli, Venditti, Laurino e Vannucci
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di Camilla Augello

Gran finale per il Premio Letterario
Nazionale “Città di Ladispoli” nel-
l’aula consiliare del Comune di
Ladispoli, gremita come al solito
per questa manifestazione. Finalisti
giunti da tutta Italia per celebrare
un premio che si appresta a diven-
tare un punto di riferimento nel
panorama culturale italiano.
L’edizione 2023, appena conclusa-
si, ha avuto importanti patrocini:
Senato della Repubblica, Camera
dei Deputati, Ministero della
Cultura, Regione Lazio, Comune
di Ladispoli e per finire il patroci-
nio del Consiglio dei Ministri arri-
vato con pec nel pomeriggio di gio-
vedì 7 dicembre, a poche ore dal-
l’inizio della manifestazione.
“Siamo orgogliosi e felici di tanti rico-
noscimenti - spiegano dalla segrete-
ria del Premio - per noi sono la testi-
monianza dell’ottimo lavoro fatto e
della serietà dell’organizzazione tutta.”
Nel corso della premiazione non
sono mancati gli ospiti a sorpresa: il
tenore internazionale Roberto
Aronica presente in sala come spet-
tatore è stato chiamato a premiare
la sezione racconti, mentre in video
collegamento sono arrivati
Gabriele Abis e Stella Falchi, ovve-
ro “Casa Abis”, la coppia teatrale -
televisiva - radiofonica e social che
sta spopolando con le proprie esibi-
zioni in tutta Italia. Molto apprez-
zati i super ospiti Federico
Palmaroli, l’aforista autore de “Le
migliori frasi di Osho” ed il giorna-
lista Francesco Semprini, corri-
spondente da New York per La
Stampa che hanno premiato la
sezione Giallo. Assente causa covid il pre-
sidente onorario di giuria Angelo
Mellone, mentre per un disguido tecnico
è saltato il collegamento dalla Puglia con
lo scrittore Marcello Veneziani. “Anche
questa edizione è stata veramente unica - pro-
seguono dalla segreteria - tante testimo-
nianze di stima ci sono giunte in queste ore da
tutti gli scrittori e dagli ospiti”. Sicuramente

rimarrà negli annali la premiazione sui
generis di Marco Renzi, giovane scrittore
cui è andato un premio speciale della giu-
ria. Arrivato ad evento concluso, è stato
premiato fuori dal Municipio dall’on.
Federico Mollicone, arrivato anche lui in
ritardo direttamente dalla prima al teatro
alla Scala di Milano, ma con la volontà di
presenziare vista la caratura del premio.

ROMANZO

1^ Carla Cucchiarelli 
Io sono Nannarella - Iintrigo a Firenze
2^ Samaritana Rattazzi
Senza Preavviso
3^ Viviana Verbaro 
La rosa di Marghe

GIALLO 

1^ Annalisa Venditti
Delitto al presepe vivente
2^ Barbara Aversa 
La figlia della lupa
3^ Cristina Astori
Tutto quel viola - Susanna Marino
indaga nella Torino esoterica

RACCONTI 
1^ Antonio Laurino
Binocoli a gettoni
2^ Italo Inglese
Contrattempi e coincidenze mancate
3^ Corrado Calvo
L’amore sbagliato

LIBRO PER RAGAZZI 
1^ Viviano Vannucci 
Tanto non boccia nessuno
2^ Jo Demi 
Prima del piccolo principe
3^ Maurizio Giannini 
Il narratore di marciapiedi

PREMI SPECIALI
DELLA GIURIA

Premio Speciale della Giuria BCC
Giovani: Lamberto Battiston -Moffru
non è il personaggio principale!;
Gabriele Di Fazio - Diario di un
tirannosauro vegetariano; Gabriele
Missaglia - Sara e i mille mila
Premio Speciale della Giuria Racconti
“Arcadia”: Stefano Catena -
Malacoda
Premio Speciale della Giuria “Romanzo
Arcadia”: Anna Pasquini - I
Vincisgrassi di zia Lucia
Premio Speciale della Giuria Giallo
“Tondì”: Riccardo Landini -Segreti
che uccidono; Alessio Piras/Daniele
Grillo - Ultima tappa Ratline
Premio Speciale della Giuria “K&P
Superall 2000”: Roberto Frazzetta -
La strada non aspetta; Marco Renzi
- Due mondi diversi
Premio Speciale della Giuria “Lara
Calisi” Carattere di Donna: Samia
Peroni - Malensiste
Premio Speciale della Giuria “Benito
Ussia”: Marco Bartolini - Scritte sulla
sabbia; Matteo Traballoni -

Napoleone-Gloria, sangue e lacrime
Premio Speciale della Giuria “Città di
Ladispoli”: Simona Rubeis - Altrove;
Sandro Belleggia - Amori e delitti nel cen-
tro storico di Bologna al tempo della Belle
Epoque; Fabrizio Olivero - L’ultima siga-
retta
Premio Speciale Ambasciatore del Mare:
Mario Monti.

L’Amministrazione comunale
rende noto ai cittadini indivi-
duati dall’Inps, riportati nel-
l’elenco di cui in allegato A ,
come beneficiari del contribu-
to economico previsto dall’Art
1,commi 450 e 451, della
Legge di Bilancio 29/12/2022
n.197, avente ad oggetto la
“Carta dedicata a te”, che sono
stati riaperti i termini di ritiro
delle carte prepagate, con le
seguenti modalità: “Gli aventi
diritto potranno ritirare la let-
tera contenente i codici della
carta postepay Dedicata a te
presso il Comune di Ladispoli
presso l’Ufficio U.R.P, a parti-

re dalla data del 20/12/2023,
per poi recarsi presso l’ufficio
postale per l’attivazione della
stessa, dove sarà caricato l’im-
porto riconosciuto, di euro
382,50 come nella misura ori-
ginaria, ed euro 77,20 per il
bonus benzina.” I cittadini che
abbiano già provveduto,
all’attivazione della carta lo
scorso 15 settembre 2023, rice-
veranno l’accredito, sulla stes-

sa, della somma di euro 77,20
per il bonus benzina senza
dover fare alcunché. Si comu-
nica, inoltre che il primo
acquisto, che attiva la carta
solidale , DEVE ESSERE
EFFETTUATO ENTRO E
NON OLTRE IL 31/01/2024.
Si invitano gli interessati a
consultare l’allegato A dove è
presente l’elenco dei beneficia-
ri della carta. 

Dedicata a te - Carta solidale
riaperti i termini per il ritiro

Alessandra Fattoruso agente 
del Lazio per il concorso 
Miss Grand International
È ufficiale: Alessandra
Fattoruso ha firmato un con-
tratto con il concorso Miss
Grand International ricoprendo
il ruolo di Agente della Regione
Lazio. Lo ha rivelato lei stessa
in un intervista radiofonica
sabato scorso su Centro Mare
Radio. Dal 1 Gennaio 2024 si
occuperà lei di selezionare le
ragazze aspiranti Miss per poi portarle direttamente
nella finale nazionale italiana che si svolgerà verso
estate 2024. Miss Grand International è un concorso
nato in Thailandia nel 2014 fondatore il Presidente
Nawat ed approdato in Italia nel 2019. Questo con-
corso vanta su Instagram 5,8 milioni di follower. Il
Direttore Nazionale Italiano è Giuseppe Puzio. Al

concorso possono accedere tutte le
ragazze dai 18 ai 29 anni. C’è’
anche la categoria Mascotte che va
dai 13 ai 17 anni. La ragazza scelta
per rappresentare l’Italia partecipe-
rà alla finale mondiale che si svol-
gerà il 25/10/2024 in Myanmar e
sarà impegnata per 1 mese intero.
Un’opportunità incredibile ed
assolutamente da non perdere. Per

le date ed i luoghi delle selezioni regionali sarà
Alessandra Fattoruso Presidente dell’Associazione
culturale Tamà da Gennaio a dare tutte le informa-
zioni. Miss Grand International sposa la campagna
umanitaria contro le guerre e contro ogni tipo di vio-
lanza ed aiuta i popoli in stato di bisogno inviando
loro ogni tipo di bene di prima necessità.



Approvato, tra gli altri punti, l’ultimo iter di natura urbanistica che porterà all’attuazione
dell’importante progetto per la nascita del primo Ospedale di Comunità di Santa Marinella

Tidei: “Votati in Consiglio atti importanti
Risposte concrete alle esigenze della città”
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“Stiamo seguitando a lavorare per
il bene e la crescita di questa città
e le importanti delibere approvate
nella seduta di consiglio di ieri
sera vanno esattamente in questa
direzione, dando delle risposte
concrete alle esigenze della popola-
zione”. Lo ha dichiarato il sin-
daco Pietro Tidei al termine
dell’assise cittadina che ha
votato molto spesso a larga
maggioranza, incassando infat-
ti e in più occasioni anche il
voto favorevole delle opposi-
zioni alcuni importa atti all’or-
dine del giorno. “È stato infatti
approvato, spiace ma ovviante si
rispetta il voto di astensione delle
opposizioni, - aggiunge Tidei -
l’ultimo iter di natura urbanistica
che porterà all’attuazione del pro-
getto per la nascita del primo ospe-
dale di comunità di Santa
Marinella. Si tratta di una inizia-
tiva per la quale è stato già sotto-
scritto dalla precedente ammini-
strazione comunale un protocollo
d’intesa con la Asl Rm 4 e che por-
terà in un futuro molto prossimo
enormi benefici in termini di
ampliamento e offerta dei servizi
sanitari sul territorio e di primo

intervento per gli abitanti di
Santa Marinella e Santa Severa,
andando anche a limitare gli
accessi al pronto soccorso al noso-
comio di Civitavecchia, che cosi
potrà indirizzare tutte le sue risor-
se per prendere in carico pazienti
con patologie gravi e di emergen-
za. Ritengo importante anche l’ac-
quisizione alla gestione di Acea
Ato 2 dell’acquedotto del consor-
zio Rimessa della Guardiole. In tal
modo gli abitanti di questa zona e
della Perazzeta potranno contare
sulla manutenzione della rete idri-
ca al pari tutti gli altri cittadini di
Santa Marinella. Ho avuto modo
già di sottolineare l’importanza
della sostituzione e implementa-
zione grazie ad Enel X di tutto
l’impianto di illuminazione pub-
blica e ricordo anche l’accordo con
il comune di Tolfa per la gestione
della scuola materna e primaria di
Santa Severa Nord che accoglie
molti bambini del nostro compren-
sorio. Ho volutamente lasciato per
ultima l’istituzione del consiglio
comunale dei Giovani perché
ritengo questa iniziativa fonda-
mentale per la crescita sociale della
nostra città. Il coinvolgimento

delle nuove generazioni alla vita
politica e amministrativa rappre-
senterà, senza dubbio, un grandis-
simo valore aggiunto per questa
amministrazione. Inoltre ci per-
metterà di avere maggiore contez-
za delle esigenze e delle istanze dei
giovani ed infine potrà essere
anche un occasione di formazione
di una classe dir dirigente che
potrà in futuro essere alla guida
avendo gia maturato esperienza
sul campo della nostra città”.

Ospedale di Comunità a Santa
Marinella Via libera al prose-
guimento del progetto
Via libera alla proseguimento
del progetto in via definitiva
che riguarda la realizzazione
dell’Ospedale di Comunità a
Santa Marinella. E’ stata infatti
approvata, nel consiglio comu-
nale di ieri, la variante urbani-
stica che permetterà l’avvio dei
lavori per la costruzione della
struttura che sorgerà nella ex

sede comunale, in via Aurelia
455. “Sono ancora una volta
meravigliato e deluso dalla posi-
zione assunta dai consiglieri di
minoranza che si sono astenuti
nella votazione di approvazione
che riguarda la variante dell’ospe-
dale. Si tratta di un progetto così
importante, una conquista per
tutta la comunità. Non compren-
derne il valore di questo progetto e
della Casa della Salute è sinonimo
di poca lungimiranza e visione, di
non considerare le reali necessità
della città”, ha commentato il
sindaco Pietro Tidei, al termine
del Consiglio Comunale, pre-
sieduto dal consigliere Alessio
Rosa. A presentare e spiegare
nel dettaglio la proposta di
delibera durante la seduta è
stato il consigliere Alessio
Manuelli, che da medico ne ha
sottolineato la validità e l’obiet-
tivo. “E’ un’occasione di crescita
per il territorio e per i cittadini che
vedranno un miglioramento dei
servizi sanitari. Secondo l’accordo
stipulato con ASL RM 4, la strut-
tura è destinata esclusivamente ad
attività socio-sanitaria. Questo
per quietare le perplessità che pos-

sono nascere in proposito. Inoltre
sottolineo che i quindici posti letto
previsti saranno utili a deconge-
stionare il vicino Ospedale di
Civitavecchia a beneficio della col-
lettività. Non si tratta di una
RSA, come qualcuno può frain-
tendere, ma una struttura sanita-
ria di ricovero della rete di assi-
stenza territoriale e svolge una
funzione intermedia tra il domici-
lio e il ricovero ospedaliero e vice-
versa”, ha spiegato il
Consigliere con delega alla
Sanità. A seguire l’iter nella
scorsa amministrazione è stato
l’assessore ai servizi sociali,
Pierluigi D’Emilio, che ha riba-
dito ancora una volta l’impe-
gno del Comune e della Asl
RM 4 a portare avanti nel più
breve tempo possibile la realiz-
zazione dei due grandi proget-
ti sanitari nella città. 
“Abbiamo inoltre firmato nei gior-
ni scorsi un protocollo d’intesa
con la ASL RM 4 che conferma la
connessione tra enti prevedendo
interventi a sostegno di persone
che necessitano di assistenza e sor-
veglianza sanitaria”, ha afferma-
to D’Emilio.

“Un nuovo e importante passo avanti è stato
realizzato con l’approvazione della delibera
votata in Consiglio, che da oggi ci permetterà di
riqualificare gli impianti di pubblica illumina-
zione. E’ il proseguimento della volontà e sensi-
bilità dell’Amministrazione verso un futuro
migliore per la nostra città e la sua vivibilità,
visto che si tratta di energia 100% verde certifi-
cata”, ha commentato il sindaco Pietro Tidei al
termine del Consiglio comunale tenutosi oggi
pomeriggio. Risparmio energetico, illuminazio-
ne pubblica sempre più efficiente e più sicurez-
za per i cittadini. Questi i punti salienti del con-
tratto Consip Servizio Luce 4, che garantirà l’af-
fidamento della gestione dell’illuminazione

pubblica a Enel X, la business line globale del
Gruppo Enel, che opera nell’ambito della forni-
tura e dell’efficientamento energetico ed è lea-
der mondiale nello sviluppo di soluzioni inno-

vative a supporto della transizione energetica. Il
progetto, prevede la riqualificazione degli
impianti di illuminazione pubblica e, nel detta-
glio saranno sostituiti 3237 centri luminosi. Nel
piano è previsto un risparmio della spesa cor-
rente per forniture di energia elettrica pari a €
107.960,00, cioè da una spesa attuale pari a €
320.654,09 si passerà a spendere € 212.689,00. “Si
tratta di un progetto importante per la città. Il
Comune godrà di un’illuminazione pubblica
all’avanguardia e di una maggiore sicurezza
sulle strade. Inoltre, in un anno otterrà un rispar-
mio energetico di oltre il 67,41%. In un periodo
di crisi energetica come quello attuale, la scelta
attuata dall’amministrazione costituisce, quindi,

la migliore soluzione possibile per rendere più
efficiente l’illuminazione pubblica”, ha spiegato
Andrea Amanati, assessore ai lavori pubblici.
“Finalmente dopo anni diamo una risposta con-
creta alle esigenze dei cittadini, che giustamente
da tempo lamentano carenza del servizio di
pubblica illuminazione. Dal momento in cui
andremo ad aderire su piattaforma Consip, il
gestore potrà dopo sessanta giorni iniziare i
lavori. E’ importante sapere che il risparmio
annuale verrà reinvestito in potenziamento di
nuovi centri luminosi che saranno installati nelle
zone periferiche e collinari, dove ad oggi non
presente alcun tipo di illuminazione”, ha con-
cluso Amanati.

Illuminazione pubblica: approvata la delibera, via alla riqualificazione

Consiglio Comunale Giovani
Finalmente il progetto decolla
“Finalmente possiamo dare inizio al nostro
progetto di costituzione del Consiglio
Comunale dei Giovani. Ringraziamo tutti i
consiglieri comunali, senza esclusioni”,
hanno commentato con entusiasmo ieri
all’uscita dell’aula consiliare Jacopo
Ceccarelli, delegato alle politiche giovani-
li e Chiara Pinzi che da ottobre si stanno
occupando del progetto. “Sono entusiasta
del lavoro svolto dai giovani che si sono impe-
gnati nella costruzione di questo progetto, in
cui credo molto perché le nuove generazioni
rappresentano il futuro della nostra città e su
loro le istituzioni devono investire”, ha
dichiarato il sindaco Pietro Tidei al termi-

ne del Consiglio. Dall’amministrazione è
venuto il ringraziamento ai consiglieri di
minoranza per aver contribuito, anche con
i propri emendamenti accolti, all’approva-
zione unanime della delibera. Ad illustra-
re la proposta di delibera in Consiglio,
l’assessore alla cultura Gino Vinaccia. “Era
un provvedimento atteso perché fin dalle prime
battute l’Amministrazione Comunale aveva
manifestato la volontà di dar vita, come in altre
realtà, al Consiglio Comunale dei Giovani per
coinvolgere i ragazzi nella gestione della cosa
pubblica, conoscere in modo diretto le esigenze
e le aspettative del mondo giovanile tra i 14 e i
25 anni, valorizzare il ruolo e le funzioni che i

giovani possono svolgere nella città. La città ha
bisogno di formare una nuova classe dirigente
che sia preparata e pronta in futuro a cogliere
il testimone”, ha affermato l’assessore
Vinaccia. Il Consigliere Paola
Fratarcangeli ha dichiarato durante la
seduta: “Un plauso ai giovani che stanno por-
tando avanti questa iniziativa. Crediamo nella
validità del progetto, che siamo certi darà un
importante contributo al lavoro
dell’Amministrazione, che avrà modo di
apprezzare le idee e i suggerimenti che il consi-
glio dei Giovani proporrà. In questo momento
storico così scarno di impegno giovanile è
molto gratificante vedere che i ragazzi si impe-

gnino con tale entusiasmo” Nelle prossime
settimane verrà organizzato un incontro
per presentare il progetto ai giovani santa-
marinellesi e dare tutte le informazioni
necessarie per formare le liste per la cam-
pagna elettorale.

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione



La soddisfazione di Giammusso per i 35
milioni di euro per l’operazione Italcementi

“Una vittoria della Lega”
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“L’arrivo dei 35 milioni per
l’epocale accordo procedimen-
tale Italcementi-Fiumaretta è
la prova plastica della bontà
del lavoro della Lega. In pochi
mesi, dalla firma di Salvini alla
presenza del Sindaco Ernesto
Tedesco, la road map è stata
portata avanti con decisione,
grazie al serio lavoro degli
uffici e con il coordinamento

del Ministero delle
Infrastrutture. Il traguardo
tagliato rende giustizia delle
chiacchiere di chi non credeva
alla veridicità dell’operazione.
Oggi bisogna dire grazie al
Ministro Salvini, al
Sottosegretario Freni, al
Senatore Durigon, al coordina-
tore regio ale Bordoni hanno
aiutato l’Amministrazione

comunale a materializzare un
sogno. L’impegno preso da
Salvini con il nostro territorio è
stato mantenuto: la città avrà
assi viari, zone a verde e uffici
direzionali al posto della sacca
di degrado all’ex Italcementi, il
porto avrà il suo spazio di
espansione a Fiumaretta e gli
elettori una chiara prova della
efficacia dell’azione di gover-

no della Lega”. Così in una
nota il capogruppo della Lega
a Città Metropolitana, Antonio
Giammusso.

Dopo una pantomima durata mesi, dopo diversi consigli comu-
nali andati pressoché deserti, l’amministrazione comunale di
Civitavecchia ufficializza il nuovo regolamento della Polizia
Locale prevedendo con questo la distribuzione di pistole al per-
sonale operativo. Siamo al trionfo dell’assurdo. In una città sof-
focata dal traffico, dove il diritto alla mobilità è un optional e in
un contesto dove l’organico degli agenti di polizia locale è ridot-
to al lumicino, la giunta Tedesco prima litiga e poi finge di esul-
tare per un provvedimento inutile e pericoloso. In tutto questo la
destra cittadina si divide ancora, con Forza Italia che accusa la
Lista Tedesco di aver agito per fare una “marchetta elettorale”.
Speriamo che questo atto sia da monito a tutti i cittadini quando
si recheranno alle urne per le prossime amministrative. I proble-
mi di Civitavecchia vanno risolti con serietà e avendo a mente il
benessere di tutti, per le pistolettate in stile Far West non c’è spa-
zio. Se la destra ama tanto i cowboy, finito il mandato, organiz-
zi una rassegna con i film di Sergio Leone: sarà la prima cosa
buona fatta dopo 5 anni di rimpasti e atti inconcludenti”. Nota a
firma dell’Unione Popolare Civitavecchia.

“Pistole agli agenti
della Polizia Locale
e Civitavecchia 
precipita nel far west”

Le biscuttine
di Civitavecchia, 
fragranza di PACE
“Con questo titolo, è stato pre-
sentato dall’Associazione
Amici del Fondo Ranalli ODV
all’Istituto Alberghiero
Stendhal di Civitavecchia, un
progetto sulle tradizioni di que-
sta città, di cui il prodotto più
noto sono le biscuttine.
Un’autentica leccornia che è
stata presentata agli studenti
dello Stendhal in modo diverso
ed in certo senso particolare
con un significato più profondo
e educativo che il prodotto civi-
tavecchiese, insieme al gusto,e
al profumo particolarmente
intensi, è divulgatore. La fra-
granza che aleggia i dalle case,
dai forni, dalle pasticcerie ci
suggerisce un messaggio
importante, un messaggio di
Pace. Gli ingredienti del mitico
prodotto, parlano lingue diver-
se, infatti fin da tempi lontani
sono arrivati da popoli diversi

del Mediterraneo dall’Oriente
delle Americhe e attraverso
questo porto, si sono inseriti
nella gastronomia locale.
Diremmo quasi un prodotto
ecumenico che unisce insieme
alla fragranza un messaggio: la
pace nasce dalla’unità dalla
sinergia dall’unione di molte-
plici realtà nel nome di una
comune Umanità. Il progetto si
chiuderà presso l’auditorium
dell’Alberghiero lunedì 18
dicembre 2023 con una confe-
renza audiovisiva con inizio
alle 9 fino alle 10,30. Un rigra-
ziamento particolare alla
Dirigente dell’Istituto Standhal
e al ersonale tutto per la colla-
borazione. L’evento è aperto ai
genitori, alunni e autorità”.
Nota a firma della Presidente
dell’Associazione Amici del
fondo Ranalli ODV, Maria
Grazia Verzani.

Vitali: “Suap, il Cinque Stelle non perde
mai l’occasione di collezionare figuracce”

CIVITAVECCHIA - «I cittadini hanno
assistito a una trasformazione positiva del
Servizio Suap, attraverso l’adesione al
portale nazionale
“Impresainungiorno.gov.it”, portale a cui
aderiscono circa il 70% dei Comuni italia-
ni, costantemente aggiornato sulle norma-
tive per tutte le materie trattate dal SUAP.
I professionisti, al contrario di quanto
detto, hanno risposto in maniera positiva
al cambiamento, perché ritenevano il vec-
chio portale obsoleto, di difficile compren-
sione, costituito da innumerevoli modelli,
la maggior parte dei quali ormai non più
rispondenti alla normativa vigente in
materia, causando un aggravio per le
imprese e i professionisti, per la presenta-
zione di Istanze o delle SCIA. «I dipenden-
ti del Suap - che contrariamente a quanto
affermato da M5S hanno ancora la gestio-
ne dell’Ufficio - garantiscono sempre il
contatto diretto con le imprese e/o i pro-
fessionisti sia fisicamente, in Ufficio, che
telefonicamente. In alcuni casi, nelle situa-
zioni in cui sia i professionisti che le
imprese hanno riscontrato difficoltà nella
compilazione della pratica, come già acca-
duto, mediante i loro SPID o CIE, recando-
si all’Ufficio Suap, i dipendenti hanno
compilato loro stessi le pratiche, sostituen-
dosi ai professionisti. «Il Suap e i dipen-
denti dello stesso continuano ad essere il
fiore all’occhiello di questa
Amministrazione, in quanto garantiscono

servizi efficienti e accessibili, mantenendo
il prestigio di cui l’Ufficio ha sempre
goduto. Questo attacco infondato, senza
verificare di persona come i lavorano
dipendenti e come funziona il nuovo por-
tale, è solo una manovra becera per scredi-
tare, ancora una volta, questa
Amministrazione e - cosa non meno grave
- i dipendenti Comunali. Il Movimento 5
Stelle non perde l’occasione per collezio-
nare brutte figure. Esprimo con forza la
mia solidarietà a tutto l’ufficio: io che vivo

quotidianamente con loro so bene quanto
lavoro abbiano da fare e con quanta pro-
fessionalità sappiano svolgerlo. Non
dimentichiamoci che
“Impresainungiorno” esiste da almeno
dodici o tredici anni, perciò il M5S dovreb-
be domandarsi per quale motivo non
abbia fatto nulla quando amministrava la
città. Questo attacco, insomma, dovrebbe-
ro farlo contro loro stessi, per non essere
stati in grado di risolvere il problema».
Così l’assessore Dimitri Vitali.

Servizio di Trasporto scolastico:
contributi per studenti con disabilità
CIVITAVECCHIA - Con determina del
Comune di Civitavecchia, è stato pubblicato
l’Avviso pubblico per la concessione di contri-
buti economici, a titolo di rimborso, per copri-
re in tutto o in parte i costi sostenuti dalle fami-
glie per il trasporto di studenti con disabilità,
privi di autonomia, residenti nel Comune di
Civitavecchia e che hanno frequentato, nell’an-
no 2023, la Scuola dell’Infanzia, la Scuola
Primaria e la Scuola Secondaria di 1° grado.
Possono presentare istanza per il riconosci-
mento del contributo i cittadini in possesso dei
seguenti requisiti: residenza nel Comune di
Civitavecchia; iscrizione, per l’anno 2023, alla
Scuola dell’Infanzia, Scuola Primaria e Scuola
Secondaria di 1° grado, ubicate anche al di
fuori del Comune di Civitavecchia; possesso

della certificazione di disabilità (con verbale di
accertamento dell’handicap ex art. 3 L. n.
104/1992, in corso di validità). Non sarà possi-
bile presentare domanda di contributo da
parte di utenti che, nell’anno 2023, hanno usu-
fruito del Servizio di Trasporto Pubblico
Scolastico. La domanda dovrà essere presenta-
ta accedendo, tramite credenziali e/o
SPID/CIE, al sito istituzionale
www.comune.civitavecchia.rm.it, sezione
Servizi on line (in alto a destra sulle schermata)
- servizi on line a domanda individuale -
Bonus. Le istanze dovranno essere indirizzate
all’Ufficio Trasporti del Comune di
Civitavecchia e dovranno pervenire dal giorno
2 gennaio 2024, entro e non oltre le ore 12:00
del 31 gennaio.
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L’Italia si appresta a chiedere
entro la fine dell’anno
all’Unione europea il pagamen-
to della quinta rata del Piano
nazionale di ripresa e resilienza
(Pnrr). Quanto stabilito dalla
Cabina di regia consentirà
all’Italia di presentare formal-
mente alla Commissione euro-
pea entro il 31 dicembre - unico
Stato membro finora - la richie-
sta di pagamento della quinta
rata, pari a 10,5 miliardi di euro,
che nei prossimi mesi si aggiun-
geranno ai 16,5 miliardi di euro
della quarta rata, in dirittura
d’arrivo entro fine anno. “Il
governo ha centrato un altro
obiettivo estremamente impor-
tante. La Cabina di regia del
Pnrr ha ratificato il raggiungi-
mento dei 52 obiettivi necessari
per consentire all’Italia di pre-
sentare alla Commissione euro-
pea la richiesta per la quinta rata
da 10,5 miliardi di euro.
Traguardo che si somma al pri-
mato già raggiunto dall’Italia,
ovvero quello di essere la prima
nazione in Europa ad aver pre-
sentato la quarta richiesta di
pagamento del Pnrr”, ha detto il
premier Giorgia Meloni, ieri
assente alla riunione a Palazzo
Chigi perché influenzata.
“Questo - ha proseguito il presi-
dente del Consiglio - ci consenti-
rà di ricevere nei prossimi giorni
la somma di 16,5 miliardi di
euro relativi alla quarta rata e di
far salire complessivamente la
quota già incassata a circa 102
miliardi di euro, più della metà
dell’intero Piano di ripresa e
resilienza”. Alla riunione, pre-
sieduta dal ministro per gli

Affari Europei, il Sud, le politi-
che di coesione e il Pnrr Raffaele
Fitto, hanno partecipato anche i
ministri e i rappresentanti dei
ministeri competenti. “La
Cabina di regia, con la puntuale
verifica di tutti gli obiettivi della
quinta rata all’indomani dell’ap-
provazione definitiva del nuovo
Pnrr da parte del Consiglio
europeo - ha spiegato Fitto - per-
metterà al governo di dare
seguito alla richiesta di paga-
mento entro fine anno, per pro-
seguire nell’azione di sostegno
alla crescita economica e per
raggiungere, con i nuovi investi-
menti inseriti nel Piano, gli
obiettivi del potenziamento
della competitività industriale,
della transizione verso energie
pulite e dell’indipendenza ener-
getica dell’Italia”. “Il pagamento
della terza rata e quello immi-

nente della quarta, la verifica
dello stato di attuazione degli
obiettivi della quinta rata e,
soprattutto, la definitiva appro-
vazione del nuovo Pnrr italiano,
salvaguardando le risorse finan-
ziarie e le opere programmate,
implementando le riforme e ali-
mentando nuovi investimenti
strategici per la crescita struttu-
rale dell’Italia, concludono un
anno di positivo lavoro sul Pnrr
- ha sottolineato Fitto - in
costruttiva collaborazione istitu-
zionale con la Commissione
europea”. Secondo quanto
comunicato da Palazzo Chigi, la
Cabina di regia sul Pnrr “al ter-
mine di una circostanziata veri-
fica ha preso atto dello stato di
attuazione degli obiettivi previ-
sti nella quinta rata, tra i quali
figurano importanti misure
come l’aggiudicazione degli

appalti del settore idrico, l’elet-
trificazione della linea ferrovia-
ria nel Mezzogiorno e la tratta
Ferroviaria Salerno-Reggio
Calabria”. “In tema di ambiente
- ha spiegato una nota di
Palazzo Chigi - sono previsti
interventi per il potenziamento
delle condotte, della depurazio-
ne e per la realizzazione degli
impianti per la valorizzazione
dei rifiuti. In tema di pubblica
istruzione è in programma l’en-
trata in vigore della riforma del-
l’organizzazione del sistema
scolastico, nonché l’aggiudica-
zione di tutti gli appalti per la
realizzazione dei nuovi plessi.
Sono, inoltre, previsti significati-
vi traguardi in tema di digitaliz-
zazione, con particolare riferi-
mento al ministero della Difesa,
della Giustizia, al Consiglio di
Stato, all’Inps e all’Inail”.

La Cabina di regia del governo ha certificato il raggiungimento degli obiettivi fissati dall’Ue

Pnrr, via all’iter per la quinta rata
L’Italia primo Paese a formalizzare la richiesta entro fine anno. Meloni: “Obiettivo centrato”

“Mi era stato riferito che
in varie riunioni ufficiali
della magistratura e
congressi venivano
dette delle cose che
dovevano sollevare pre-
occupazioni istituziona-
li, un dibattito. Il mio
non è stato un attacco
alla magistratura, le mie
sono state riflessioni e
preoccupazioni riguardo ad alcune tendenze che vedo emergere
non in modo carbonaro ma in modo molto evidente”. Così il mini-
stro della Difesa, Guido Crosetto, ieri alla Camera nell’informativa
urgente in merito alle sue recenti dichiarazioni rilasciate ad alcuni
giornali. Crosetto ha parlato accanto al ministro della Giustizia
Carlo Nordio e ai ministri Roberto Calderoli e Paolo Zangrillo.
“Penso sia legittimo che noi ci chiediamo e definiamo, con questo
Parlamento e non il governo, le regole entro le quali si confronta-
no, interagiscono, lavorano i poteri dello Stato: la rappresentanza
appartiene alla politica. La rappresentanza non appartiene alla
magistratura e neppure all’esecutivo: appartiene per la
Costituzione a quest’aula e a quella del Senato, appartiene al
Parlamento”, ha detto Crosetto. ”Il mio non è stato un attacco alla
magistratura, perché io ho un profondo rispetto per l’ordine della
magistratura. Le mie sono state alcune riflessioni e preoccupazio-
ni riguardo ad alcune tendenze che vedo emergere nelle discussio-
ni dei magistrati”, ha quindi aggiunto. “E’ la seconda volta che
vengo a parlare di questo tema” e “non per un atto normativo” o
per qualcosa che “riguardi la mia attività di governo” ma per aver
risposto ad “una ventina di domande” di un giornalista. “Ho capi-
to che esiste da parte della magistratura la percezione di un attac-
co. Penso che nessun potere, nessun organo dello Stato debba sen-
tirsi sotto attacco da parte di un altro, o limitato nelle sue azioni
dall’altro”. “Sarebbe l’ora di costruire un tavolo di pace - ha spie-
gato il ministro - nel quale si definiscono le regole per la conviven-
za nei prossimi anni. Non è possibile che ci sia uno scontro dal ‘94
a oggi senza riportare la discussione e la composizione all’interno
di quest’aula, che per la Costituzione è il luogo dove le regole ven-
gono fatte”. “Posso chiedermi che senso ha pensare in una demo-
crazia che si riferisce all’avanguardia avere tre, quattro persone al
giorno che finiscono ingiustamente nelle carceri italiane? - ha
rimarcato - E non parlo dei potenti. I potenti raramente finiscono
in carcere. Parlo di migliaia di persone, sconosciute, che finiscono
ingiustamente ogni giorno in carcere senza alcuna motivazione”.

Crosetto: “Tavolo
di pace coi magistrati
Ma il ruolo del
Parlamento non si tocca”

L’ex sindaco di Messina Renato Accorinti,
storico attivista contro il Ponte sullo
Stretto, ha occupato ieri, pochi minuti
dopo le 10, la sede del Partito democratico
a Roma. Accorinti ha fatto irruzione nel
portone con uno zaino in spalla e indos-
sando una felpa rossa con la scritta “No
Ponte”, venendo fermato all’ingresso dagli
addetti alla portineria. “Non andrò via
fino a quando non incontrerò la segretaria
del Pd Elly Schlein”, ha dichiarato l’ex
primo cittadino peloritano. “Oggi, più che
mai, è il momento di unirsi”, ha dichiarato
Accorinti. “È il momento che i partiti di
opposizione, che già si sono schierati con-
tro il Ponte sullo Stretto, si uniscano, assie-
me ai loro uffici legali, in questa grande
battaglia politica. Perché adesso, davvero,
si sta oltrepassando ogni limite. Stanno
sganciando una bomba atomica sul
Meridione e non possiamo restare fermi e
inermi. Proprio per questa ragione, oggi,
sono qui, a Roma, a pochi giorni dal
Natale. E ho deciso di occupare la sede

centrale del Partito democratico, per avere
una risposta chiara e compatta, senza tatti-
cismi e strategie politiche individuali.
Chiediamo unità”, ha aggiunto l’ex sinda-
co di Messina, da oltre venticinque anni
contro il Ponte sullo Stretto. Lo scorso 2
dicembre, a Messina, oltre 10mila persone
hanno sfilato in città contro il Ponte sullo
Stretto: “Noi, dal basso, abbiamo fatto la
nostra parte - ha ricordato - E siamo scesi
in piazza per dire ‘no’ al Ponte. Adesso, è
il momento che i politici facciano il loro

dovere”. “L’unico modo per fermare que-
sta follia è che tutti i partiti di opposizione,
già schierati contro il Ponte, uniscano i loro
uffici legali, per opporsi allo sperpero di
questa montagna di soldi. Ci sentiamo tra-
diti - ha proseguito l’ex sindaco - da coloro
che dovrebbero essere i custodi dei nostri
diritti e che si stanno perdendo in tattici-
smi e strategie individuali, per una mera
questione politica-elettorale. La maggior
parte della popolazione italiana non vuole
il Ponte: lo dicono tutti i sondaggi naziona-
li. Sono qui per chiedere un confronto con
Elly Schlein e con il leader del Movimento
5 Stelle Giuseppe Conte, per avere risposte
chiare e concrete. Mi sarei aspettato, infat-
ti, di vederli sfilare, al nostro fianco, a
Messina, lo scorso 2 dicembre, come ha
fatto Angelo Bonelli, del resto, che ha già
lanciato la proposta di unire tutte le forze
di opposizione in questa grande battaglia.
Ma nessuno dei due era presente: né Elly
Schlein, né Giuseppe Conte. E mancavano
i segretari nazionali dei sindacati”.

L’ex sindaco di Messina Accorinti
“occupa” la sede del Pd a Roma:
“Uniti contro il Ponte sullo Stretto”
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Csen Atletica
fa il pieno di podisti
in quel di Ancona
L’evento ha visto una grande
partecipazione di ragazzi e anche di bambini

La Volley Ladispoli verso le Feste natalizie
con un week end denso di attività e successi

Il Cerveteri è chiamato a vincere nell’ultima sfida del
2023 che spera di chiudere con tre punti in più in clas-
sifica. L’avversario di turno, il Canale Monterano, scen-
de al Galli per fare punti in virtù di una classifica pre-
caria e pesante. Del resto anche nei verde azzurri, redu-
ci dal pareggio di domenica, c’è la consapevolezza che
una vittoria diventa fondamentale per il futuro in chia-
ve salvezza.
Mister Caputo debutta al Galli, davanti si spera a un
numeroso pubblico, del quale vi è bisogno per ritrova-
re la via della vittoria.
I tifosi sperano, dunque, di raccogliere i tre punti, che
mancano da quasi due mesi.

Cerveteri alla prova del nove
Oggi allo stadio Enrico Galli arriva il Canale Monterano
Indispensabili tre punti per riprendere la corsa alla salvezza

Il racconto delle ultime setti-
mane del 2023 del Volley
Ladispoli: “L’anno 2023 sta
per concludersi, ma non è
ancora tempo di bilanci, non
abbiamo tempo, lo faremo
durante le Feste natalizie,
dove comunque non staremo
fermi perché saremo impe-
gnati con la 2°Edizione del
Torneo Lazio Winter organiz-
zato in collaborazione con
l’Asp Civitavecchia. Restano
ancora tre gare giovanili per
concludere un anno che ci ha
visto impegnati sui tanti fron-
ti giovanili agonistici di ogni
ordine e grado. Pensate…
sono 225 le gare di
Campionato disputate a parti-
re dal 7 Gennaio 2023 e relati-
ve alla passata stagione termi-
nata il 30 Giugno, alle quali
vanno aggiunte le 50 gare
Fipav della stagione corrente
2023/24, per un totale annuo
di 275 gare Federali. Questa è
la dimensione della nostra
attività annuale”. “Ora però ci
soffermeremo sulle notizie
della settimana appena con-
clusa. Otto gare complessive,
e sette vittorie, sono una bella
media. Mercoledì scorso a
scendere in campo sono state
prima le ragazze dell’Under
18 Femminile che, in trasferta,
dopo una dura battaglia sono
uscite sconfitte 3-1 contro il
CaliRoma; poi l’Under17
maschile che invece ha supe-
rato in trasferta il difficile con-
fronto, 3-1, con il Duemila12.
Giovedì 14, invece a deliziare
la serata di fronte al proprio
pubblico ci ha pensato l’Under
19 maschile che non solo si è
imposta sul S.Paolo Ostiense
nel Campionato di Eccellenza,
ma con questi 3 punti si è posi-
zionata saldamente al 4° posto
in classifica”. “Si è arrivati così
al week end di fuoco che così
si può riepilogare : Sabato 16,
mentre al PalaSorbo, dalle ore
15.00, tutte le Associazioni
sportive di Ladispoli festeg-
giavano l’atleta dell’anno (la
nostra atleta premiata è stata

la giovanissima Elena
Notarangelo), tante nostre
squadre nel pomeriggio parti-
vano in trasferta. L’Under 14
femminile a Valcanneto vince-
va 3-0, trasferta a Roma anche
per l’Under 13 maschile, che
vinceva 2-1 contro la
Duemila12; trasferta impegna-
tiva, sempre a Roma, anche
per i ragazzi della Serie D che
superavano l’ostacolo Volley
Prati, 3-1, con una gara super-
lativa”. “Poi come se non
bastasse, sempre Sabato altre
due gare in casa. Alle 16.30,

nel Campionato di
1°Divisione femminile, la
Noinet si imponeva sul
Naturbelle Civitavecchia
Volley Accademy ed a segui-
re, ancora, la gara dell’Under
13 femminile che superava la
rappresentativa della Roma
Volley con un bel 3-0.
Insomma per chi avesse perso
il conto…. solo 5 vittorie su 5”.
“A completare il week end poi
c’è stato il raduno della
Domenica mattina organizza-
to in collaborazione con il
Comitato Territoriale Fipav di

Roma “Natale con il Volley
S3” a cui hanno partecipato
oltre ai bambini della Volley
Ladispoli, anche il Volley
Sicania di Cerenova, le
Associazioni Volley Lago e
Stella Mantus di Bracciano, il
Volley Extreme. Una manife-
stazione questa sviluppata in
contemporanea su tutta la
provincia di Roma che ha
coinvolto complessivamente
18 Società ospitanti pronte ad
accogliere ben 62 altre Società
partecipanti per un totale
superiore ai 4000 bambini”.

Grande successo ad Ancora
per la rassegna di atletica leg-
gera organizzata dalla Csen
che ha portato nella città dori-
ca centinaia di atleti. C’è stato
il saluto di Stefano Mei presi-
dente Fidal, Francesco
Proietti, presidente Csen, del
presidente del CONI regiona-
le Marche Fabio Luna, del pre-
sidente regionale della Fidal

Salvatore Nicosia, responsabi-
le nazionale del settore
Atletica Leggera Csen, del
vulcaniano Sauro Mencaroni,
responsabile organizzativo
nazionale Csen, Achille De
Spirito supervisione nazionale
atletica leggera Csen. Ottimi
risultati, tanti record, prove
superlative. Al di sopra delle
aspettative. 1716 atleti gara, 75
società, 13 regioni più San

Marino. “Siamo contenti del
successo che abbiamo avuto -
ha detto De Spirito - il merito
è di tutti, siamo pronti a ripe-
tere questo grande evento”.
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In quel di Parma, Francesco De
Santis, atleta cerveterano, ha
conquistato la medaglia d’ar-
gento nella categoria cadetti.
Le belle notizie, però, non
sono finite perché per lui è
arrivata anche la convocazione
nazionale di Formia 2023.
Tutto questo è stato reso pos-
sibile da anni di duro lavoro, impegno e determinazione.
Domenica, presso lo Stadio del Paolo Rosi, Francesco ha rea-
lizzato la migliore prestazione italiana allievi dei 300 metri fer-
mando il cronometro a 34’’20.

Per l’atleta di Cerveteri medaglia
d’argento nei 300m cadetti e record

Per Francesco De Santis arriva
la convocazione nazionale

Atletica
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Arriverà nei cinema italiani da domani 21
dicembre RENAISSANCE: A FILM BY
BEYONCÉ, il film che racconta il tour da
record di Beyoncé. Il film sarà proiettato il
21, 22, 23, 24 dicembre e il 28, 29, 30, 31
dicembre (elenco sale su nexodigital.it e
BeyonceFilm.com). “Renaissance: A Film By
Beyoncé” accompagna gli spettatori in un
viaggio attraverso il Renaissance World
Tour, il tour da record che ha toccato, con 56
spettacoli, 39 città di 12 paesi. Dalla sua
nascita allo show di apertura a Stoccolma, in
Svezia, fino al gran finale a Kansas City, nel

Missouri: un racconto sugli intenti, il lavoro,
il coinvolgimento totale di Beyoncé in ogni
aspetto della produzione, ma anche sulla sua
mente creativa e sul proposito di creare la
sua eredità artistica e di padroneggiare il suo
mestiere. Accolta con straordinario favore
dai media internazionali e statunitensi, l’ec-
cezionale performance di Beyoncé durante il
Renaissance World Tour ha celebrato uno
spazio di libertà, accettazione e gioia condi-
visa. La produzione ha accolto più di 2,7
milioni di fan da tutto il mondo, che hanno
attraversato gli oceani per godersi il Club

RENAISSANCE.
Ora, milioni di spettatori saranno coinvolti
nei cinema sotto casa nella Joy Parade, la
monumentale festa da ballo che celebra il
diritto di ognuno di essere sé stesso. Il
Renaissance World Tour prende il nome
dall’ album pubblicato lo scorso anno
“RENAISSANCE”, certificato Oro in Italia
(FIMI/GFK) e con al suo interno le hit mon-
diali “BREAK MY SOUL” (circa 1 miliardo
di stream, ORO in Italia) e “CUFF IT” (1
miliardo di stream, Platino in Italia).

Eveline Veronika Imparato

Beyoncé, al cinema il tour dei record
con “Renaissance: a film by Beyoncé”



Questa sera con inizio alle ore
21.00 presso lo Spazio
Rossellini di Roma, polo cultu-
rale multidisciplinare della
Regione Lazio gestito da ATCL,
sarà di scena live Roberto Gatto
con l’Imperfect Trio, in collabo-
razione con Promu Label.
Roberto Gatto (nato a Roma nel
1958) è uno dei più interessanti
musicisti e compositori in
Europa e nel mondo, il più
rinomato batterista italiano
all’estero con importanti par-
tnerships sia con artisti del
mondo del jazz sia in altri
ambiti musicali. Nella sua car-
riera ha collaborato con perso-
nalità internazionali del calibro
di Chet Baker, Freddy
Hubbard, Lester Bowie, Gato
Barbieri, Kenny Wheeler,
Richard Galliano e nazionale
come Danilo Rea, Enrico Rava,
Giovanni Tommaso, Rita
Marcotulli e diversi altri.
L’Imperfec Trio nasce proprio
da un’idea di Roberto Gatto e
dalla stretta collaborazione con
il bassista Pierpaolo Ranieri
(Paola Turci, Carmen Consoli,
Giorgia, Mike Stern, Paul

Gilbert),con cui diede vita,
diversi anni fa, al trio in que-
stione. L’esigenza e l’amore per

la ricerca dell’improvvisazione
jazz contemporanea, portò i
due artisti all’incontro con il

sassofonista romano Marcello
Allulli (Fabrizio Bosso, Tony
Scott, Michel Godard) , dando

vita ad un nuovo percorso per
questo trio di formazione elet-
trica con una concezione

moderna del Jazz, con ampio
spazio alle improvvisazioni in
una miscela di suoni, rumori,
sequenze, armonizer e altri
oggetti elettronici.
Dopo il grande successo del
primo album, che l’ha visto
protagonista nei principali
festival italiani, il trio torna
questa sera a Roma per presen-
tare in anteprima il nuovo pro-
getto discografico che sarà pub-
blicato il prossimo anno dal-
l’etichetta Promu Label.
Roberto Gatto, Marcello Allulli
e Pierpaolo Ranieri presente-
ranno brani originali, offrendo
una lettura personale di alcuni
grandi standard della tradizio-
ne jazz quali Duke Ellington ed
Eddie Del Barrio che verranno
proposti in modo nuovo, risco-
prendone così anche le illimita-
te doti compositrici, in una
direzione completamente
nuova. Spazio Rossellini, via
della vasca navale, 58. Biglietto
a 10 euro + prevendita e/o
presso la biglietteria del teatro a
partire da un’ora prima dello
spettacolo.

Andrea Zampetti

Il batterista romano presenterà in anteprima brani del nuovo disco con l’Imperfect Trio

Sul palco dello Spazio Rossellini
di scena questa sera Roberto Gatto

È arrivato nelle librerie italiane ‘One
Life’, la vera storia di Sir Nicholas
Winton, l’uomo che salvò centinaia di
bambini ebrei durante la seconda guerra
mondiale e il 21 dicembre approda nelle
sale il film omonimo con Anthony
Hopkins, Helena Bonham Carter e
Johnny Flinn. Il libro, pubblicato da
Garzanti nella traduzione di Sara
Caraffini e Giuseppe Maugeri, non sareb-
be mai stato scritto se Barbara Winton, la
figlia di Nicholas, non avesse ritrovato
per caso, nei diari del padre, i nomi dei
bambini salvati. È il 1988. Lo studio del
celebre programma That’s Life! della Bbc
è gremito. Tra il pubblico siede Nicholas
Winton: ha quasi ottant’anni, indossa
uno dei suoi completi migliori e la cra-
vatta di seta. Quello che non sa è che sta
per incontrare alcuni dei bambini, ormai
adulti, che ha salvato nel 1939. Per la pre-
cisione, 669 bambini cecoslovacchi che,
senza il suo aiuto, sarebbero finiti nei

vagoni diretti ai campi di concentramen-
to e che, invece, hanno trovato rifugio su
treni con destinazione la Gran Bretagna.
Una storia di coraggio che ha commosso
tutti, iniziata con una richiesta d’aiuto da

parte del Comitato per i rifugiati inglese,
che invitò Nicholas a visitare la
Cecoslovacchia anziché partire per le
vacanze. All’epoca Winton, nemmeno
trentenne, non esitò un secondo a recarsi
in Europa, consapevole del dilagante
antisemitismo del partito nazista. Sapeva
di doversi muovere in fretta per salvare
più vite possibili e organizzò così una
vasta operazione - chiamata
Kindertransport - senza arrendersi
davanti alle difficoltà e seguendo il prin-
cipio: ‘Se una cosa non è impossibile,
allora c’è sempre un modo per realizzar-
la’. Per anni Winton è rimasto in silenzio,
perché ha sempre pensato di non aver
fatto nulla di speciale. Fervente attivista,
Barbara Winton, morta nel 2022, ha con-
tinuato il lavoro del padre a sostegno dei
bambini rifugiati attraverso il Sir
Nicholas Winton Memorial Trust, per far
sì che la vita di Nicholas ispirasse gli altri
a fare del bene.

One Life, libro e film su Sir Winton
che salvò molti bambini ebrei.
Nelle sale da domani 21 dicembre

Un eccezionale acquerello originale de “Il
Piccolo Principe” di Antoine de Saint-
Exupéry, riprodotto nella prima edizione del
libro come illustrazione a tutta pagina dello
scrittore francese, è stato venduto al prezzo
record di 302.400 sterline (pari a 351.790
euro) all’asta di Christie’s a Londra dove è
stato offerto il catalogo “The Alphabet of
Genius: Important Autograph Letters and
Manuscripts”. La cifra dell’aggiudicazione ha
superato di gran lunga la stima di 20.000-25.000 sterline. L’illustrazione è a
matita, inchiostro e acquerello, su carta americana “Fidelity Onion Skin”, con
alcune annotazioni marginali, probabilmente per lo stampatore. È stata
riprodotta a pagina 59 come illustrazione a piena pagina, raffigurante il
Piccolo Principe subito dopo il suo arrivo sulla Terra: sbarcando nel deser-
to del Sahara, incontra un serpente, con il quale conversa commentando il
suo aspetto (capitolo 18). Disegni e acquerelli originali nella loro versione
quasi completa o definitiva, come quelli riprodotti nella prima edizione del
“Piccolo Principe” (1943), sono molto rari. La maggior parte degli esempla-
ri conosciuti si trova in collezioni istituzionali, in particolare alla Morgan
Library di New York. Due acquerelli originali comparabili a quello aggiudi-
cato da Christie’s a Londra sono stati venduti a Parigi nel 2017, rispettiva-
mente per 283.500 euro e 217.500 euro dalla casa d’aste Artcurial.

Venduto per 302.400 sterline
(pari a 351.790 euro) all’asta
di Christie’s a Londra

Acquerello del Piccolo Principe
di Saint-Exupe’ry a prezzo record
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La provincia di Latina avrà un
nuovo punto di riferimento
per gli amanti del cinema sul
grande schermo. Dopo quattro
anni di stallo, dovuti alla pan-
demia e a un rinnovamento
sistematico dell’intera struttu-
ra, riapre ad Aprilia, il 21
dicembre, il Multisala Cinema
Lux. Un’operazione fortemen-
te voluta dalla Società
Cinestar, che a Roma già gesti-
sce i MultisalaLux, Odeon,
Tibur e Intrastevere, nella poli-
tica culturale della valorizza-
zione del ritorno alla visione

cinematografica in sala con il
massimo confort e le tecnolo-
gie di maggiore avanguardia.
Il progetto, che prevede il rial-
lestimento totale di sette sale
nei prossimi mesi, ne vedrà
inizialmente riaprire due con
una programmazione preva-
lentemente incentrata sui film
natalizi, tra i quali Wish,
Wonka, Adagio, Ferrari,
Santocielo e Prendi il volo.
L’inaugurazione ufficiale alla
presenza del sindaco del
comune di Aprilia, Lanfranco
Principi, e i gestori della sala

avrà luogo venerdi 22 dicem-
bre alle 11. In tale occasione
verranno presentato in detta-
glio le caratteristiche del
nuovo cinema, che si trova in
via Pontina al km 45.700.

Domani riapre il Multisala
Cinema Lux di Aprilia
Ristrutturazione con tecnologie all’avanguardia
Inaugurazione venerdì 22 col sindaco Principi Le prossime festività

natalizie a Roma saran-
no davvero speciali per
gli amanti per l’arte che
avranno la possibilità di
visitare le straordinarie
mostre proposte da
CoopCulture, con espo-
sizioni e percorsi tema-
tici che renderanno
l’esperienza ancora più coin-
volgente. In programma le
impronte contemporanee di
‘Materia mater’, testimoni di
una straordinaria Roma velata
(Casa romana del Celio), il
gioco serio dell’arte nella col-

lettiva ‘Tutti puzzle per l’arte
2003- 2023’ con la sua capacità
di mettere insieme linguaggi e
visioni differenti (Palazzo
Merulana), una rassegna di
materiali e testimonianze dedi-
cate al ‘poverello di Assisi’,

con spunti di profonda
riflessione spirituale, nella
mostra ‘Nel nome di San
Francesco’ (Basilica di
Santa Maria in Aracoeli,
Chiesa di San Francesco a
Ripa). Ed ancora, i
‘Pupazzi nella metro’ di
Tommaso Nicoletti per
condividere l’immagina-

rio artistico di un giovane
talento con neurodiversità
(Stazione metro Vittorio
Emanuele). E naturalmente la
preziosa Collezione Cerasi,
permanente a Palazzo
Merulana.

Mostre: a Roma omaggio a San Francesco,
‘Materia Mater’ e ai ‘Pupazzi nella Metro’




